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Лукашенко 
частично 
признал 
свои ошибки

Белорусы спешно скупают все товары
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О ВОЕННОМ БЮДЖЕТЕ
«Громадные день-

ги расхищаются, 
практически - каж-
дый пятый рубль, а 
в войска продолжа-
ют поступать нека-
чественные техника 
и вооружение».
Сергей ФРИДИНСКИЙ,

главный военный 
прокурор РФ

О ВОЗБУЖДЕНИИ
«Я первой из 

творческих людей 
вступила в партию. 
«Единая Россия» 
меня возбуждает».

Надежда БАБКИНА,

певица

О РЕЦИДИВЕ
«По педофилии 

рецидив состав-
ляет 97,8 или 98,7 
процента, не пом-
ню, ну в общем до 
фига».
Михаил БАРЩЕВСКИЙ,

полномочный 
представитель 

правительства РФ 
в высших судебных 

инстанциях

О КИНОКРИТИКЕ
«Я похоронил их 

всех на пять метров, 
эту всю кинокрити-
ку нашу».

Никита МИХАЛКОВ,

режиссер

О ДОБРОТЕ
«Доброта наша и 

союзников заклю-
чалась в том, что 
мы не свергли япон-
ского императора. 
А могли в принципе 
назначить импера-
тором маршала Ва-
силевского».

Владимир 
МЕДИНСКИЙ,

депутат Госдумы РФ

О ЧЕРТОВОЙ МАТЕРИ
«Я к чертовой ма-

тери хочу послать 
эту политику».

Виктор ЮЩЕНКО,

экс-президент 
Украины

И - О ПОГОДЕ
«Страны Европы 

используют специ-
альное оборудо-
вание для разгона 
облаков и не дают 
дождевым облакам 
доходить до таких 
стран, как Иран».

Махмуд 
АХМАДИНЕЖАД,

президент Ирана

Лукашенко запретил 
продавать родину

Кризис в Белоруссии 
привел к обвалу национальной валюты

ЕСЛИ во всем мире о гло-
бальном экономическом кри-
зисе многие стали потихонь-
ку забывать, то в Белоруссии 
настоящий кризис только на-
чался. На прошлой неделе бе-
лорусский рубль подешевел 
более чем на 56 процентов, 
что автоматически привело 
к панике среди населения, 
спешно начавшего скупать 
продукты в магазинах. Впро-
чем, президент Александр 
Лукашенко паниковать и не-
годовать довольно быстро за-
претил.

С задержкой 
во времени

В Белоруссии практически все 
происходит с фантастическим 
опозданием. Если отбросить в 
сторону политическую состав-
ляющую, то страна пока что су-

ществует в наших 90-х. Даже с 
бандитами, которые, по словам 
лично Лукашенко, тоже есть. Ле-
гальных казино в Минске боль-
ше, чем у нас еще недавно было 
нелегальных, народ разъезжа-
ет на подержанных иномарках, 
пользуется старинными моде-

лями мобильных телефонов, 
которые у нас уже не про-

даются, а в минском ГУМе 
все еще объявляют о том, 

что в продажу поступила 
новая коллекция жен-
ского белья. Белорус-
ского, разумеется. Но 
на одном белье, даже 
вместе с картошкой, 
экономику поддер-
живать невозможно.

«Враги», окружив-
шие Белоруссию, 
со слов батьки, «от 
и до», видят основ-
ную причину произо-
шедшего кризиса в 
политике Лукашен-
ко. Во время недав-
ней избирательной 
кампании, с одной 
стороны, были по-
вышены народные 

зарплаты, а с другой - Нацио-
нальный банк из последних сил 
поддерживал и без того сильно 
завышенный курс белорусского 
рубля, продолжая уничтожать 
золотые запасы страны.

- Мы продолжали социальную 
политику, но при этом утратили 
чувство меры, - косвенно при-
знал частичную правоту «вра-
гов» Лукашенко.

Между тем сам он объясняет 
причину обвала белорусского 
рубля куда более глобальными 
причинами, и тоже, вне всяких 
сомнений, прав:

- Работа предприятий на склад 
ради ВВП и эмиссия денежной 
массы были ошибочными ре-
шениями в период после начала 
мирового финансового кризиса.

Выход есть, но…
По сути выход у Белоруссии 

из нынешнего положения только 
один - приватизировать пред-
приятия и получить кредит от 
евразийского фонда ЕврАзЭС, 
основу которого составляют 
российские средства. Тем за-
бавнее выглядят все последние 
выступления Лукашенко, в кото-
рых он только и делает, что клей-
мит Россию и обещает «не про-
давать родину». Поздно, Алек-
сандр Григорьевич.

А отдельные кусочки роди-
ны отныне можно в Белоруссии 
арендовать за валюту. В стране 
официально разрешено распла-
чиваться долларами в отелях и 
на бензоколонках. Цены, указан-
ные в у. е., - еще один атрибут 
наших 90-х.

Однако после глобальной де-
вальвации белорусского рубля 
собственно кризис в стране на-
верняка продлится недолго. 
Лукашенко велел чиновникам и 
народу работать по 25 часов в 
сутки, а если потребуется, то и 
по 48. При тоталитарном режиме 
порядок обычно наводится бы-
стро. Кстати, примерно четверть 
населения страны, если верить 
соцопросам, считает виноваты-
ми в произошедшем самих себя. 
В России такой вариант ответа 
никому не пришло бы в голову 
даже включать в опрос.

Максим ТАЛАНОВ
Фото Reuters 

БРАТСКАЯ 
СТРАНА

По сути выход 
у Белоруссии 
из нынешнего 
положения 
только один - 
приватизировать 
предприятия 
и получить кредит 
от евразийского 
фонда ЕврАзЭС, 
основу которого 
составляют 
российские 
средства.
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В Саакашвили 
бросили шоколадку
За это «террорист» получил 90 суток ареста

В ОЧЕРЕДНОЙ раз свое на-
стоящее лицо показал пре-
зидент Грузии Михаил Саа-
кашвили, по приказу которо-
го была жестоко разогнана 
демонстрация оппозиции, 
представители которой тре-
бовали его отставки. Саа-
кашвили обвинил демон-
странтов в подготовке госу-
дарственного переворота.

ОППОЗИЦИОННЫЕ грузин-
ские силы - «Народное со-

брание» и «Демократическое 
движение» - провели массо-
вую антиправительственную 
акцию в ночь на 26 мая, на-
кануне празднования Дня не-
зависимости. В результате 
столкновения с полицией два 
человека погибли, а более 
сотни были задержаны вла-
стями. Многим из них теперь 
грозит тюремное заключе-
ние.

- Если Саакашвили знал, 
что мы будто бы собираемся 
захватить власть, и не поймал 
нас до этого, то он сам вино-
ват, - логично рассуждает ли-
дер «Демократического дви-
жения» Нино Бурджанадзе. - 

Но ему хорошо известно, что 
ничего не готовилось.

Самое же трагикомическое 
происшествие случилось в 
Грузии 27 мая, когда Саака-
швили находился в театре. 
От «большой любви» к прези-
денту некто бросил в него шо-
коладку. Да еще и принялся 
оскорблять. Виновными в ак-
ции признаны трое, и все уже 
наказаны судом. Метатель 
шоколадки получил 90 суток 
административного заключе-
ния. Напомним, что два года 
назад в Саакашвили бросали 
ботинок. На сей раз ему было 
хотя бы сладко…

Максим ТАЛАНОВ

«Я еще не все сказал!»
Доктор Леонид Рошаль 

продолжает критиковать Минздрав

В ПЕТЕРБУРГЕ состоялся 
IV медицинский форум, на 
котором обсуждались са-
мые актуальные проблемы 
российского здравоохра-
нения. Его гостем стал из-
вестный врач Леонид Ро-
шаль, возглавляющий мос-
ковский НИИ неотложной 
детской хирургии и трав-
матологии, а также Нацио-
нальную медицинскую па-
лату. Скандальное апрель-
ское выступление Рошаля, 
который раскритиковал 
руководство Минздрава, 
только добавило ему попу-
лярности. Леонид Михай-
лович признался «Смене», 
что ни разу не пожалел о 
своем поступке.

- Пожалел? Да что вы! Я еще 
не все сказал...

- Многое изменилось в 
вашей работе после того 
памятного выступления?

- Абсолютно ничего не из-
менилось...

- Но многие сейчас гово-
рят, что Рошаля затопта-
ли...

- Рошаля невозможно за-
топтать - вот мой ответ.

- Леонид Михайлович, по-
чему в России критиковать 
Минздрав не боитесь толь-
ко вы?

- Это заблуждение. На со-
стоявшемся медицинском 
форуме прозвучало немало 
критических выступлений.

- Но их, как правило, ни-
кто не слышит...

- Значит, кому-то надо к ото-
ларингологам обращаться...

- Какую бы оценку лично 
вы поставили нынешней 
системе здравоохранения 
и руководству Минздрава?

- Примерно троечку...
- Как вы оцениваете те 

важные законы, которые 
сейчас готовятся, в частно-
сти закон «Об охране здо-
ровья граждан»?

- Они не проверены на прак-
тике, чисто теоретические, а 

так быть не должно. От таких 
законов может быть только 
хуже.

- А что вы предлагаете 
взамен?

- Минздравсоцразвития 
должно научиться слушать 
медицинское сообщество. В 
идеале нужно было бы всем 
вместе сесть за круглый стол, 
посмотреть эти законы, их 
соответствие Конституции, 
снять многие вопросы. На-
пример, в том же законе «Об 
охране здоровья граждан» 
непосредственно об охра-
не здоровья написано очень 
мало. В основном речь идет о 
медицинской помощи. И это 
очень плохо - выпадает важ-
нейший пласт здравоохране-
ния...

- Вы считаете, что нам 
следует вернуться к совет-

ской системе здравоохра-
нения?

- Сейчас это невозможно в 
принципе. Но мы должны не 
допустить того, чтобы новая 
система стала еще хуже...

- Сейчас в России на-
метилось противостояние 
между медицинским со-
обществом и чиновниками. 
Что в этой ситуации долж-
но делать медицинское со-
общество?

- Объединяться и не оста-
навливаться!

- А какова его роль в ре-
форме здравоохранения?

- Прежде всего, мы должны 
добиваться оказания пациен-
там качественной медицин-
ской помощи и защищать са-
мих врачей. Последние сего-
дня абсолютно беззащитны...

Ольга РЯБИНИНА

Рошаль считает, что готовящиеся законы не проверены 
на практике

Анастасия МЕЛЬНИКОВА, 
актриса:
- Если говорить о самом простом - изобилие импортных 

продуктов и вещей в магазинах. Но сегодня они порой пуга-
ют: иные шампуни, лекарства, корма для животных вызыва-
ют аллергию…

Андрей КОНСТАНТИНОВ, 
солист «Терем-квартета»:
- Наш коллектив поднял «железный занавес» гораздо 

раньше, в 1988 году: мы ездили в ФРГ и Испанию. Такие по-
ездки тогда серьезно обсуждали в райкомах партии. А те-
перь серьезно обсуждают с профессиональными зарубеж-
ными агентствами. Концерты теперь проходят более орга-
низованно. Вот и вся разница.

Роман МОГИЛЕВСКИЙ, 
научный руководитель 
Агентства социальной информации:
- Даже по самым оптимистичным социологическим дан-

ным, лишь каждый пятый петербуржец хотя бы раз в жиз-
ни выезжал за пределы СНГ. Для остальных 80 процентов, 
несмотря на отмену «железного занавеса», граница по-
прежнему словно на замке.

Вопросы задавала
Людмила АНДРЕЕВА
Рисунок Игоря КИЙКО

Лев КАРЛИН, 
ректор Российского государственного
гидрометеорологического университета:
- Это просто переходный период от весны к лету. Для него 

естественна неустойчивость атмосферных процессов из-
за неравномерности прогрева и разницы температур. По-
чему у американцев случился торнадо? Потому, что океан 
еще холодный, а суша уже прогрелась. Отсюда - вихри. В 
общем, все идет по плану!

Евгений ЛЕОНОВ-ГЛАДЫШЕВ, 
актер:
- Я бывал там, где построена Саяно-Шушенская ГЭС. За-

болоченный Енисей, мертвые леса, затопленные деревни... 
Разве природа не имеет права возмутиться? Конечно, энер-
гия нужна. Но лучше искать ее альтернативные источники 
- энергию солнца, ветра и другие. И научиться предсказы-
вать природные катаклизмы. А покорение природы должно 
смениться уважением к ней.

Владимир САЛЬНИКОВ, 
четырехкратный олимпийский чемпион по плаванию:
- Природа не мстит. Пока она всего лишь намекает...

НЕ УСПЕЛИ мы пережить трагедию, связанную 
с землетрясением в Японии, как в США торнадо 
уничтожил целый город. А в Исландии ожил вул-
кан Гримсвотн. Столб пепла, дыма и пара поднялся 
на высоту почти 20 километров, мешая авиаполе-
там...

За что природа мстит 
человечеству?

- поинтересовались мы 
у известных петербуржцев

ИСПОЛНИЛОСЬ двадцать лет с момента принятия 
закона о порядке въезда и выезда из СССР. Он стал 
знаковым для всего мира: подняли пресловутый 
«железный занавес».

А что дала нам заграница?
- спросила «Смена»

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

БЛИЦИНТЕРВЬЮ

ГРИМАСЫ 
ДЕМОКРАТИИ
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Ветеранский ценз оседлости 

теперь - вне закона
Юристы Балтийской медиа-группы помогли фронтовикам одержать победу в суде

На маму убитой 
Карины подают в суд

Осужденный «гот-каннибал» Максим Главатских 
считает, что его оскорбили и унизили

ЦЕНЗ оседлости, из-за 
которого ветераны, про-
жившие в Петербурге ме-
нее десяти лет, не имели 
возможности встать на 
очередь для улучшения 
жилищных условий, еще 
недавно казался непобе-
димым - настолько уверен-
но чиновники стояли на по-
зиции, согласно которой не 
все ветераны имеют право 
на новое жилье. И все же 
чудо произошло: на минув-
шей неделе Городской суд 
признал ценз незаконным. 
Балтийская медиа-группа 
внесла весомый вклад в 
эту победу. Интересы ист-
цов представляли юристы 
БМГ и горячей линии «36 
квадратных метров», орга-
низованной нашими колле-
гами из «Вечернего Петер-
бурга».

Они устали 
получать 
отписки

Заявителей было трое: ве-
теран Василий Курятников, 
труженица тыла Раиса Галина 
и вдова участника Великой 
Отечественной войны Нина 
Буйневич. Все они ютятся в 
небольших комнатах в комму-
налках и общежитиях вместе 
с повзрослевшими детьми. 
Однако претендовать на по-
ложенное по президентскому 

указу жилье не могли, так как 
переехали в Петербург менее 
десяти лет назад.

- Нина Буйневич, напри-
мер, живет вместе с доче-
рью в комнате площадью 11 
метров, признанной непри-

годной для постоянного про-
живания, - рассказала «Сме-
не» юрист горячей линии «36 
квадратных метров» Татьяна 
Смирнова. - Она неоднократ-
но обращалась в районную 
администрацию с просьбой 

поставить ее на очередь для 
улучшения жилищных усло-
вий, но каждый раз получала 
отказы со ссылкой на ценз 
оседлости. Никто не хотел об-
ращать внимание на ужасные 
условия ее проживания.

Вдова участника ВОВ ре-
шила обратиться в суд. Со-
ставить исковое заявление ей 
помогли юристы горячей ли-
нии «36 квадратных метров», 
на которую с жалобами по по-
воду проблем, возникающих 
при реализации президент-
ского указа, вот уже два года 
обращаются наши фронтови-
ки. Те из них, кто попал под 
цензовые ограничения, не 
понимают, почему они оказа-
лись в ущемленном положе-
нии по сравнению с ветерана-
ми, проживающими в других 
регионах страны, где никаких 
ограничений нет. Балтийская 
медиа-группа с самого нача-
ла признала справедливость 
этих требований и начала 
борьбу против ценза оседло-
сти. Которая, как видим, ока-
залась не напрасной.

«Посмотрим, 
что здесь 

можно сделать»
- В исковых заявлени-

ях ветераны не оспаривали 
право субъекта Федерации 
издавать свои законы и со-
хранять ценз оседлости для 
всех остальных категорий 
граждан, за исключением ве-
теранов, - говорит Татьяна 
Смирнова. - Причем не всех, 
а лишь тех, кто проживал на 

территории Петербурга на 
момент вступления в силу 
президентского указа № 714 
от 7 мая 2008 года. На самом 
деле их не так и много - на-
пример, у меня в работе не 
более десятка заявлений. Ко-
нечно же, речь не идет о мно-
гих тысячах человек.

Пока неизвестно, будут ли 
оспаривать решение суда 
городская администрация и 
Законодательное собрание 
Санкт-Петербурга, настаи-
вавшие на сохранении ценза 
оседлости для ветеранов. В 
Жилищном комитете в мо-
мент подготовки этого ма-
териала от комментариев 
отказались. Судя по всему, 
представители властей пока 
просто не разобрались, что 
означает вынесенное реше-
ние. Например, председатель 
Комитета по законодатель-
ству городского ЗакСа Вита-
лий Милонов (фракция «Еди-
ная Россия») заявил «Смене», 
что оно касается лишь трех 
истцов, а не всех ветеранов.

- Любое решение суда мы 
уважаем и будем его испол-
нять, - добавил Виталий Ва-
лентинович. - Мы, конечно, 
посмотрим, чем руководство-
вался суд и что здесь можно 
сделать.

Очень хочется надеяться, 
что эти «дела» будут в пользу 
ветеранов, а не против них...

Ольга РЯБИНИНА
Фото Святослава АКИМОВА

О том, как в Петербурге 
решаются вопросы обеспе-
чения жильем военнослу-
жащих и сотрудников ми-
лиции, читайте на стр. 9.

ДЕЛО о «готах- канни-
балах», утопивших в ван-
не, а потом расчленивших 
16 -летнюю школьницу 
(часть тела несчастной 
была съедена), получило 
неожиданное продолже-
ние. Один из осужденных, 
Максим Главатских, подал 
в суд заявление о возбуж-
дении уголовного дела по 
статье 130 УК - «Оскорбле-
ние». Он считает, что На-
дежда Будучьян, мать по-
койной Карины, унизила 
его честь и достоинство, 
обозвав в суде «сволочью», 
«подонком» и пообещав, 
что «он будет гореть в аду».

ПРИГОВОРЕННЫЙ к 19 го-
дам лишения свободы, Гла-

ватских до сих пор содержит-
ся в «Крестах». Видимо, оття-
гивая время своей отправки 
в колонию, он, если верить 
нашим источникам, строчит 
бесконечные жалобы, в част-
ности, на условия содержа-
ния. Что, впрочем, не идет ни 
в какое сравнение с решени-
ем предъявить судебные пре-
тензии маме жестоко убитой 
девушки...

- Наша семья, получив оче-
редную повестку в суд, была 
возмущена и потрясена, - 
рассказала корреспонденту 
«Смены» Тамара Ивановна, 
мать Надежды Будучьян, ба-
бушка Карины. - Дочери при-
шлось вызывать «скорую». 
Не могу понять, как такое 
пришло Главатских в голову. 
Уголовник пытается привлечь 
мою дочь, пережившую такое 
горе, к уголовной ответствен-
ности - это ли не настоящая 
подлость? Он ведь должен 

на коленях перед ней стоять 
и вымаливать прощение! Но 
нет...

Рассматривать это дело бу-
дет мировой судья судебного 
участка № 200. Однако род-
ные Карины решили на засе-
дания не ходить - они больше 
не хотят сталкиваться лицом к 
лицу с убийцей девушки.

- Наша семья не смирилась 
с этой бедой, - говорит Тама-
ра Ивановна. - Потерпевшие 
в России не получают ника-
кой помощи и поддержки. Не-
смотря на то что моей дочери 
Наде присудили моральный 
ущерб в размере двух мил-
лионов рублей, мы до сих пор 
не получили ни копейки. Да и 
получим ли? Ведь никакого 
имущества у осужденных нет 
- очевидно, все записано на 
их родителей. А мы до сих пор 
Кариночке даже памятник не 
можем поставить!

Ольга РЯБИНИНА

Нина Буйневич активнее других боролась за свои права

ДОЛГОЖДАННОЕ
РЕШЕНИЕ

«Колесный убийца» 
будет сидеть дома

16-летний Эрик приговорен 
к полутора годам 

ограничения свободы

ПРИГОВОР

СУД Петербурга поста-
вил точку в нашумевшем 
деле о «колесе-убийце». 
Подросток Эрик Н., ко-
торый осенью прошлого 
года по неосторожности 
убил прохожего 20-ки-
лограммовой автомо-
бильной покрышкой с 
металлическим диском, 
признан виновным и при-
говорен к 1,5 года до-
машнего ареста. 

ЕГО товарищи, в частно-
сти подруга Дарья, ушли от 
ответственности. Да и при-
говор самому 16-летнему 
Эрику вряд ли можно счи-
тать суровым. Теперь под-
росток в течение полутора 
лет не сможет посещать 
дискотеки, менять место 
жительства и выходить из 
дома с десяти часов вече-

ра до шести утра. Можно 
ли это считать адекватным 
наказанием за смерть ни 
в чем не повинного  чело-
века? К тому же, как сви-
детельствуют очевидцы, 
никакого раскаяния на суде 
подросток не проявил… 

Между тем прокуратура 
Калининского района при-
говором осталась доволь-
на. Как заявил гособвини-
тель Павел Громаковский, 
за причинение смерти по 
не осторожности реальный 
срок обычно не назначает-
ся, тем более несовершен-
нолетним. А в деле при-
сутствовали и смягчающие 
обстоятельства: чистосер-
дечное признание подсуди-
мого и сотрудничество со 
следствием. Такие вот гу-
манные у нас законы...

Ольга РЯБИНИНА

ГРОМКОЕ
ДЕЛО
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У выпускников 2011 года 

начинаются обязательные экзамены

«Летом поплаваю, 
а потом  подумаю»

Лучшим юным ученым мира 
стал петербуржец Гаджи Османов

ОКОЛО 700 тысяч уча-
щихся по всей России ус-
лышали 25 мая последний 
школьный звонок. В Петер-
бурге в большинстве школ 
праздник начался ровно в 
полдень. Так что бренчали 
эти последние звонки поч-
ти синхронно, зато тональ-
ность у каждого была своя. 

КОРРЕСПОНДЕНТЫ «Сме-
ны» в этот день пришли в шко-

лу № 555, где, судя по номе-
ру, должны обучаться ну про-
сто-таки идеальные ученики. 
Праздник начался необычно. 
Все школьники, от мала до 
велика, высыпали из своих 
классов и выстроились вдоль 
стен коридоров с воздушны-
ми шариками. И два десятка 
одиннадцатиклассников па-
рами прошли по этой разноц-
ветной улице под возгласы: 
«Поздравляем!»

Затем все пошло по нака-
танной. Актовый зал, стихи 
про школу, педагоги призна-

ются в любви ученикам, те от-
вечают им взаимностью. При-
мерно все то же самое было и 
15 лет назад на моем послед-
нем звонке. Первоклассники 
декламируют стихи о том, что 
они тоже хотят вырасти и уз-
нать побольше о геомет рии и 
физике. Творческие коллек-
тивы показывают свои дости-
жения - дети танцуют матрос-
ский танец, старшие отвеча-
ют им вальсом. 

Благо наблюдаются и отли-
чия от давно минувших дней. 
Не слышно некогда традици-
онной песни «Школьные годы 
чудесные», зато на сцене трио 
гитаристов, которые аккомпа-
нируют выпускнице с белыми 
бантами на голове, довольно 
прилично поющей какую-то 
песню на английском. Впро-
чем, это смотрится очень 
естественно - школа все же с 
углубленным изучением бри-
танской речи...

Уже на наступившей неде-
ле этим ребятам, как и всем 
остальным выпускникам Пе-
тербурга, предстоит сдавать 
обязательные экзамены.  В 
понедельник - по русскому 
языку, тремя днями позже - по 
математике, затем наступит 
время географии, истории и 
физики. И, судя по тому, что 
даже на последнем звонке 
ученицы школы № 555 репе-
тировали экзамен, они долж-
ны пройти все тесты на «от-
лично».

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

КАЖДЫЙ год в Лос-
Анджелесе проходит один 
из самых престижных в 
мире конкурсов среди 
школьников - Всемирный 
смотр научных и инженер-
ных исследований учащих-
ся. На днях «малой нобе-
левской награды», как ее 
называют,  был удостоен 
десятиклассник одного из 
петербургских лицеев Гад-
жи Османов.

ПОБЕДИТЕЛЬ всемирного 
конкурса придумал и внед-
рил новую компьютерную 
технологию, которая позво-
ляет работать некоторым си-
стемам в пять раз быстрее. 
Осуществил эту разработку 
он в Лаборатории непрерыв-
ного математического обра-
зования под руководством 
Ильи Чистякова. 

В разговоре с корреспон-

дентом «Смены» научный ру-
ководитель юного математи-
ка ни слова не промолвил о 
том, что созданная им в 2000 
году лаборатория уже укра-
шена 26 дипломами победи-
телей различных конкурсов 
мирового уровня. Зато Илья 
Александрович увлеченно 
рассказывает о своем бле-

стящем ученике:
- Гаджи гораздо более эмо-

циональный и деятельный, 
чем наши прежние лидеры. Те 
спокойные, размеренные, как 
и положено математикам. А 
Османов работает с упоени-
ем, взахлеб. Меньше чем за 
два года он добился потряса-
ющих результатов в компью-
терных разработках. Сейчас 
Гаджи пробил новую тему, по-
священную сотовой связи.

Каким видит свое будущее 
сам талантливый школьник? 
Он признался «Смене», что 
пока еще не определился, а 
ставит задачи только на ко-
роткие сроки.

- Скорее всего науку я не 
брошу, - улыбается Гаджи. - 
Но сегодня для меня главное 
- хорошо сдать экзамены за 
десятый класс. А потом ведь 
лето - не время для науки! По-
играю в футбол, поплаваю, а 
потом уж задумаюсь о буду-
щем.

Людмила АНДРЕЕВА 

ПЯТЬ БАЛЛОВ

ПОБЕДИТЕЛЬ

Алексей БЛИНОВ, 
магистр телеигры «Что? Где? Когда?»:
- Всех до единого, кто пережил Ленинградскую блокаду, я 

бы удостоил звания почетного гражданина и дал бы им все 
права и льготы, соответствующие этому званию.

Валентина ОРЛОВА, 
председатель правления 
Всемирного клуба петербуржцев:
- Мы подумаем об этом завтра. А сегодня у нас праздник: 

наконец-то Михаила Пиотровского удостоили высокого 
звания! Наш клуб его выдвинул, и мы рады, что его между-
народная деятельность на благо Петербурга оценена по до-
стоинству.

Лариса ЛУППИАН, 
актриса:
- Я бы выдвинула своего мужа - Михаила Боярского. Он 

действительно видная фигура у нас в городе. В Москве, мо-
жет быть, таких много, а в Петербурге - по пальцам пере-
считаешь.

Вопросы задавала
Людмила АНДРЕЕВА

Рисунок Леонида МЕЛЬНИКА

Татьяна БУЛАНОВА, 
певица:
- На Васильевском острове наконец-то очень грамотно 

отрегулировали дорожное движение, сейчас пробок почти 
не бывает. И еще - очень хороша в последнее время ночная 
подсветка нашего города.

Дмитрий ПУЧКОВ (Гоблин), 
кинопереводчик:
- Хуже не становится - и это уже хорошо! Вроде бы даже 

что-то подкрашивают, что-то ремонтируют и все как бы не-
плохо выглядит...

Антонина ЕЛИСЕЕВА, 
координатор движения «Живой город»:
- После принятия нового закона об охранных зонах к исто-

рическим зданиям уже не относятся совершенно беспар-
донно. Конечно, ситуация еще далека от идеала, но мас-
штаб сноса и уничтожения культурного наследия Петербур-
га заметно уменьшился.

МЕЖДУНАРОДНОЕ рейтинговое агентство «Moody’s 
Investors Service» на прошлой неделе существен-
но повысило рейтинг Санкт-Петербурга, признав 
экономическое развитие города на Неве одним из 
самых высоких в России. Иностранные инвесторы 
также высоко оценили привлекательность Петер-
бурга, поставив его на третье место после Москвы 
и Московской области.

Какие улучшения в нашем 
городе заметили вы?

- поинтересовались мы 
у известных петербуржцев

25 МАЯ депутаты Законодательного собрания из-
брали почетными гражданами Петербурга достой-
нейших жителей нашего города - директора Госу-
дарственного Эрмитажа Михаила Пиотровского 
и директора Центра радиологии и хирургических 
технологий академика Анатолия Гранова.

Кто еще достоин звания 
почетного гражданина 

Петербурга?
- спросила «Смена»

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

Гаджи не собирается 
бросать науку

За десятки лет последние звонки почти не изменились



Спецрепортаж30 мая 2011 года6

Петербург позвал 
в гости ангелов
Наш город отметил 308-й день рождения

ДЕНЬ города праздно-
вали, как обычно, целых 
три дня. Пятница, 27 мая, 
была отмечена вручением 
подарков - Петербург по-
лучил новый «Морской фа-
сад», его основатель Петр 
Первый - цветы от предста-
вителей нынешней власти 
к памятнику, а горожане - 
отремонтированную Боль-
шую Конюшенную улицу и 
праздничный фейерверк. 
Основные же мероприятия 
прошли в субботу и воскре-
сенье.

По главной 
улице 

с оркестром
И вот тут не обошлось без 

сюрпризов, которые приго-
товил сам именинник, про-
демонстрировав все свои 
погодные прелести. Суббо-
та, которой предстояло стать 
главным праздничным днем, 
началась с такого дождя, что 
многие горожане, собирав-
шиеся в центр города, свои 
планы поменяли. На улицу 
было просто не высунуться. 
Поэтому к полудню на Нев-
ском проспекте стражей по-
рядка было больше, чем ря-
довых граждан.

Что, впрочем, не остано-
вило лихих байкеров, откры-
вавших карнавальное ше-
ствие. Они промчались по 

Байкеров поддерживали горожане на своих средствах 
передвижения Джаз стал главной музыкой праздника

ПРАЗДНИК

Над городом летали ангелы и засыпали его перьями
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Джамперы лихо пропрыгали по всему Невскому Участники карнавала спугнули питерский дождь

всему Невскому, напомнив 
окружающим, что у природы 
нет плохой погоды. За ними 
проскакали джамперы и про-
ехали роллеры. Следом про-
маршировали военные духо-
вые оркестры из многих стран 
мира. Интересно, что среди 
дующих в трубы и барабаня-
щих в барабаны европейских 
вояк было очень много жен-
щин, в некоторых оркестрах 
даже составлявших большин-
ство. И все они мужественно 
выдержали питерскую непо-
году. Чем сильно взбодрили 
постепенно все-таки подтя-
гивающихся в центр горожан. 
Так что, когда началось соб-
ственно карнавальное ше-
ствие, Невский уже был полон 
народа. А к тому времени и 
город, наверное, понял, что 
петербуржцам дождь не по-
меха, - и прекратил выливать 
на них тонны воды.

Развеселили 
себя сами

И надо заметить, народ-
ные массы, заполонившие 
освобожденный от транс-
порта главный проспект го-
рода, сильно разнообразили 
довольно скромные карна-
вальные ряды, состоявшие 
из пары сотен ряженых и 
студентов питерских вузов. 
Причем некоторых граждан, 
подтянувшихся попозже, не 
остановило даже то, что кар-
навал уже давно закончился, 
- «карнавалили» они целый 
день.

То самоорганизовавшие-
ся пограничники (на субботу 
пришелся не только карнавал, 
но и День пограничника), как 
и положено, одетые по фор-
ме и навеселе, размахивая 
флагом, бодро прошествова-
ли куда-то в сторону фонтана 
Адмиралтейства. То не менее 
веселые дамы с песнями из 
репертуара отечественных 
ресторанов, пританцовывая, 
развлекали окружающих. То 
уличные музыканты демон-
стрировали свое творчество, 
составляя достойную кон-
куренцию профессионалам, 

выступавшим на восьми пло-
щадках, развернутых по все-
му Невскому.

Военные 
отдувались 

за всех
А выступали на этих пло-

щадках самые разные коллек-
тивы, причем все было строго 
поделено на жанры. И если 
на одной площадке весь день 
танцевали только брейк, то на 
другой - исключительно хип-
хоп. На третьей танцевали, и 
учили всех желающих, танго и 
буги-вуги, на четвертой цар-
ствовали дети, а на остальных 
в эти дни звучал джаз, и толь-
ко джаз. И все это в режиме 
нон-стоп.

Джаз вообще стал музы-
кой нынешнего дня рождения 
Петербурга - главная сцена 
на Дворцовой площади на 
два выходных дня была от-

дана именно джазменам. 
Жаль только, что питерским 
представителям этого му-
зыкального направления, за 
редким исключением, места 
там почему-то не нашлось, 
зато мировые звезды при-
сутствовали, и в большом 
количестве. С нон-стопом на 
Дворцовой тоже было не все 
гладко. Так, обещанной цере-
монии открытия ждали часа 
два. И все эти два часа за 
всех в прямом и переносном 
смысле отдувались военные 
оркестры.

Ангелы 
над Дворцовой 
Зато в этом году на Двор-

цовой площади произошло 
самое настоящее чудо, ради 
которого стоило прийти сюда 
в любую непогоду. Над пло-
щадью, на высоте 50 метров, 
летали ангелы - живые и с 
крыльями. 

Это французские артисты 
из марсельской цирковой 
студии, которая так и назы-
вается - «Площадь Ангелов», 
демонстрировали свое искус-
ство. Парящие или несущие-
ся на огромной скорости над 
головами ангелы, казалось, 
просто сорвались с крыши 
Эрмитажа и летели куда-то 
по своим ангельским делам. 
Иногда они роняли белые пе-
рья, иногда перьев было так 
много, что те становились 
похожи на снег. Очень питер-
ский снег. Потом ангелы опу-
скались на землю, прямо в 
толпу, и тихо в ней растворя-
лись. Но некоторым счастлив-
чикам удалось потанцевать с 
ангельскими особами.

Корабли 
с историей

А вот с парадом кораблей 
чуда не случилось. Суда, вы-
строившиеся в акватории 

Невы, действительно были 
очень заслуженные, очень 
исторические и работали ис-
ключительно на дровах. К 
тому же приплыли издалека. 
Но, попав на просторы Невы, 
где с одной стороны громада 
Петропавловки, с другой - го-
рящие Ростральные колонны, 
с третьей - Эрмитаж, как-то 
потерялись и выглядели бо-
лее чем скромно. Да и разгля-
деть их с набережных было 
сложновато - видно, что дым 
из труб идет, и все. Эти же ко-
раблики где-нибудь на Фон-
танке или Мойке смотрелись 
бы куда интереснее.

Но корабли постоят и вер-
нутся домой, а нам останутся 
воспоминания - и о дыме из 
трубы, и об ангелах над пло-
щадью, и о танцах на троту-
аре, и о джазе под дождем. 
Обо всем том, что возможно 
только в одном городе. В Пе-
тербурге.

Анна ВЕТЛИНСКАЯ
Фото Святослава АКИМОВА

Старинные корабли дружно пускали дым из труб
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БАРОМЕТР
Игорь МАКСИМЦЕВ:
«Нужны жесткие методы!»

ЕСЛИ мы хотим, чтобы наша нация вы-
жила, с таким злом, как наркомания, нуж-
но бороться максимально жесткими ме-
тодами. Статистика, рисующая масштабы 
этого явления, ужасает, а на деле ситуа-
ция еще хуже. Ребята начинают массово 
употреблять наркотики уже с 13 лет! По-
этому лично я поддерживаю инициативу 
господина Садовничего - и многие мои 
коллеги тоже только «за».

Буквально на днях мы обсуждали в на-
шем университете будущий Кодекс сту-
дента. Решили, что в нем обязательно дол-
жен быть затронут вопрос о наркотиках. 
Уже в ближайшее время мы будем просить 
наших ребят, чтобы они добровольно в 

анонимных анкетах указывали, употребля-
ют ли они какие-то сильнодействующие 
вещества. Это позволит нам правильно 
оценить масштаб проблемы и предста-
вить, что мы можем ей противопоставить.

Наши выпускники в будущем станут спе-
циалистами, многие займут руководящие 
посты. Миссия, которую они на себя берут 
- идет ли речь о новой технологии или но-
вом проекте, - несовместима с тем обра-
зом жизни, который ведут наркоманы.

Игорь МАКСИМЦЕВ -
ректор Санкт-Петербургского 
государственного университета 
экономики и финансов (ФИНЭК)

Владимир ВАСИЛЬЕВ:
«Если тестировать, 
то не только студентов!»

Я НЕ ОЧЕНЬ хорошо отношусь к идее 
обязательного тестирования на наркотики 
всех студентов. Почему это должны быть 
именно учащиеся вузов? Если проверять, 
то всех - например, тех же преподавате-
лей.

Да и вообще, если посмотреть на эту 
проблему шире, надо проводить тести-
рование очень многих социальных групп - 
милиционеров, медиков, учителей, то есть 
представителей тех профессий, кто имеет 
непосредственное отношение к жизни че-
ловека. Тогда и проверка студентов, прохо-
дящих подготовку по перечисленным спе-
циальностям, будет оправданна. Потому 
что не может человек, который, например, 
отвечает за безопасность атомной стан-
ции, сидеть на игле.

И все же это очень тонкий вопрос: рубить 
здесь сплеча нельзя. Благими намерения-
ми выстлана дорога сами знаете куда… Мы 
можем получить обратный задуманному 

эффект. Например, человек, который еди-
ножды употребил так называемый легкий 
наркотик, не должен, на мой взгляд, авто-
матически причисляться к неизлечимым 
наркоманам.

В возглавляемом мною Университете 
информационных технологий, механики и 
оптики мы в ближайшее время собираем-
ся реализовать другую схему: студенты и 
преподаватели заявят о готовности пройти 
добровольное тестирование на наркоти-
ки. Только о готовности. Думаю, одно это 
должно оттолкнуть других от желания при-
общиться к зелью.

Владимир ВАСИЛЬЕВ -
ректор Санкт-Петербургского 
государственного университета 
информационных технологий, 
механики и оптики, председатель 
Совета ректоров вузов 
Санкт-Петербурга

В МОСКВЕ в качестве эксперимента 
начали тестировать школьников на 
наркотики. Пока - добровольно. Но 
не исключено, что в скором времени 
подобные тесты станут обязатель-
ными. Вслед за этим, судя по всему, 
власти, и не только столичные, возь-
мутся за студентов. На минувшей 
неделе ректор МГУ Виктор Садовни-
чий предложил отчислять из вузов 
всех, кто замечен в употреблении 
наркотиков. Инициатива нашла как 
сторонников, так и противников.

Изгнание за «дурь»

Учитель всему голова
Кому необходимо повысить зарплату 
в первую очередь, если денег в бюджете 
на всех не хватает?

Учителям школ, 
работникам детских садов, ясель

Врачам

Социальным 
работникам

Работникам учреждений культуры 
(музеев, библиотек, театров)

Ученым

Военнослужащим

* Общая сумма процентов свыше 100, так как 
   респонденты могли выбрать до трех вариантов ответов.

По итогам опроса россиян 
специалистами ВЦИОМа

Вожди сквозь 
прошедшие годы

Как вы считаете, Ленин и Сталин принесли 
нашей стране больше пользы или вреда?

По итогам опроса россиян специалистами 
фонда «Общественное мнение»

Олимпийский 
оптимизм

Сможет ли Россия достойно организовать 
проведение зимних Олимпийских игр 
в Сочи в 2014 году?

По итогам опроса россиян 
специалистами ВЦИОМа

66%

39%

28%

28%

22%

21%

Ответы Ленин Сталин

Больше пользы 40% 32%

В равной мере и пользу, и вред 22% 29%

Больше вреда 18% 23%

Затрудняюсь ответить 20% 17%

41%48%

1%

5%

5%

Безусловно, 
сможет

Скорее 
сможет

Затрудняюсь 
ответить

Скорее 
не сможет

Безусловно, не сможет

Елена БАБИЧ:
«От наркоманов надо 
спасаться»

НАРКОМАНИЯ стала национальным 
бедствием, поэтому нельзя спокойно смо-
треть, как гибнет целое поколение.

В школах и вузах должны использовать-
ся все возможные методы выявления нар-
козависимых. Если бы эти люди губили 
только сами себя - было бы полбеды. Од-
нако они неизбежно затягивают в нарко-
тические сети десятки пока еще здоровых 
людей. А значит, представляют угрозу для 
остальных учащихся.

ЛДПР давно выступает за самые жесткие 
меры в отношении наркодельцов, вплоть до 
смертной казни. Нужна мощная политиче-
ская воля, чтобы справиться с этой бедой. В 

Китае в XIX веке тоже бушевали «опиумные 
войны», но там смогли остановить наркоти-
зацию населения. Сможем ли мы?

Если студенты будут знать, что они ли-
шатся не только места в вузе, но и шанса 
на успешное будущее, они десять раз по-
думают, прежде чем начать употреблять 
наркотики. Поэтому ужесточение законов 
в этой сфере, уверена, пойдет на пользу 
всем.

Елена БАБИЧ -
депутат Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга, 
лидер фракции ЛДПР
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должны стать беспреце-
дентными по количеству 
жилья, выделенного для 
военнослужащих. Напом-
ним, недавно националь-
ный лидер Владимир Пу-
тин поручил Министерству 
обороны до 2013 года ре-
шить проблему с очеред-
никами, многие из которых 
больше десяти лет пыта-
ются получить положенные 
по закону квартиры! Только 
в Западном военном окру-
ге, к которому в том числе 
относятся и военнослу-
жащие из Петербурга и 
Ленинградской области, 
в этом году планируется 
осчастливить 23 тысячи 
семей, закрыв таким об-
разом всю накопившуюся к 
данному моменту потреб-
ность в жилье по округу.

Счастье 
после судов

В новом микрорайоне «Дет-
скосельский» в поселке Шу-
шары возводят 65 домов для 
семей военнослужащих - это 
5000 квартир. Сейчас здесь 
вовсю продолжается строй-
ка (к сентябрю еще надо по-
строить детские сады, школу 
и магазины), однако в жилых 
домах уже появились первые 
поселенцы.

Подполковник Валерий 
Лушников был одним из пер-
вых, кто получил ключи от 
квартиры в этом микрорай-
оне. Он приехал на торже-
ственную церемонию вруче-
ния ключей вместе со своими 
родными - дочкой и малень-
ким внуком. Сейчас они про-
сто светятся от счастья и, 
украдкой утирая слезы радо-
сти, рассказывают, насколько 
тяжелым был их путь домой. 
Шутка ли - с 1994 года Вале-
рий стоял в очереди, пытаясь 
получить квартиру!

- Я служил в Санкт-Пе-
тербургском высшем воен-

ном училище радиоэлектро-
ники, - рассказывает офицер. 
- Приходилось ездить также 
по другим гарнизонам в Под-
московье и в Харькове. Но 
без семьи - она проживала в 
малюсенькой однокомнатной 
квартире, которую мне выда-
ли на время службы в одном 
из военных городков. Тогда 
было такое время, что, сдай 
я эту квартиру, другую на сво-
ем очередном месте службы 
получил бы очень не скоро! 
Конечно, моей семье все эти 
разлуки, пока я служил в дру-
гих регионах, давались очень 
тяжело. В конце 2001-го я 
уволился, но жилье мне так и 
не предоставили. Все послед-
ние 10 лет я пытался пробить-
ся сквозь бюрократическую 
волокиту, ходил по инстанци-
ям, обращался в прокуратуру 
и к президенту России. Даже 
через суд пришлось доказы-
вать, что мой внук относится 
к членам моей семьи! Пото-
му что в жилищной комиссии 
не хотели этого признавать, 
ведь в этом случае по закону 
мне полагалась бы большая 
по площади квартира. Честно 
говоря, многие родные уже 
не верили, что я когда-нибудь 
получу новое жилье. Но хочу 
сказать: никогда не опускайте 
руки, если правда на вашей 
стороне!

Очередь 
одна для всех

Преподаватель Военно-кос-
мической академии им. Мо-
жайского Дмитрий Толстоухов 
(также одним из первых полу-
чивший квартиру в микрорай-
оне «Детскосельский»), когда 
получил предложение о все-
лении, долго не мог поверить 
своему счастью. Он до такой 
степени этого не ожидал, что 
сразу согласился на одноком-
натную квартиру. А ведь все-
го через пару месяцев после 
этого у него родилась дочка 
- подождал бы еще немного 
и мог бы уже претендовать 
на двушку. Однако Дмитрий 
видел столько примеров, ког-
да его коллегам приходилось 
ждать жилья по 15 - 20 лет, что 
решил, как говорится, брать, 
пока дают.

- Сейчас мы с женой сни-
маем жилье, а это, сами по-
нимаете, пробивает большую 
брешь в семейном бюджете, 
- признается Толсто ухов. - Так 
что пусть и однокомнатная, 
зато своя. А остальное - дело 
наживное.

Тем временем предста-
вители Минобороны обе-
щают, что теперь офицерам 
не придется так долго ждать 
полагающихся им по закону 

квад ратных метров. Измени-
лась сама система распреде-
ления жилья. Отныне данным 
вопросом заведует отдель-
ный Департамент жилищно-
го обес печения при мини-
стерстве, где сформирована 
единая для всех военных оче-
редь.

- Раньше, если военнослу-
жащий переезжал служить 
в другой гарнизон, там он 
фактически становился в 
очередь заново, то есть по-

падал опять в конец списка, - 
объясняет Оксана Плетнева, 
глава Западного филиала Де-
партамента жилищного обе-
спечения МО РФ. - А в основу 
новой системы обеспечения 
жильем лег принцип справед-
ливости. Сейчас мы сдела-
ли единую и общую очередь 
для всех, и военнослужащие 
получают квартиры строго 
по принципу очередности. 
Также наш департамент на-
делили полномочиями по 
проверке документов в пред-
дверии заселения. Теперь во-
еннослужащему не нужно все 
свои документы отправлять 
на проверку в Москву (такая 
переписка могла затянуться 
надолго), а достаточно обра-
титься к нам, что значительно 
ускоряет весь механизм за-
селения.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

Сергею Кудрявцеву кажется, что он попал в сказку

Все вопросы, касающиеся 
получения жилья, петер-
бургские военнослужащие 
могут задать по телефону 
горячей линии Западного 
филиала Департамента жи-
лищного обеспечения Ми-
нистерства обороны РФ: 
(812) 494-20-78.

КСТАТИ

ПОЛКОВНИК транспорт-
ной милиции, участник 
боевых действий Сергей 
Кудрявцев 15 лет верой и 
правдой служит Отечеству. 
Из них четыре года про-
вел в Чечне по контракту: 
участвовал в контртерро-
ристических операциях, 
расследовал подрывы, 
убийства, обучал молодых 
ребят боевой подготовке. 
Получил несколько десят-
ков различных медалей и 
наградных знаков. А еще 
за свои заслуги он должен 
был получить и отдельную 
квартиру, вот только выяс-
нилось, что обеспечивать 
его жильем родное ведом-
ство не собирается.

- СКАЗАЛИ, что поскольку 
транспортная милиция свое-
го жилья не строит, то ничего 
мне не дадут, - рассказывает 
Сергей Кудрявцев. - Два года 
мне пришлось судиться, даже 
дойти до Верховного суда, 
чтобы отстоять свои права. А 
потом еще два года судебные 
приставы пытались убедить 
ведомство отдать мне квар-
тиру. В итоге через Главное 
управление на транспорте 
МВД мне подыскали вари-
ант. И все это можно было 
сделать сразу, просто никто 
в нашем Северо-Западном 
филиале даже не думал туда 
обращаться!

Возможно, милиционер и 
не стал бы прибегать к помо-
щи Фемиды - не хотел стано-
виться сутяжником, противно 
было выяснять отношения с 
собственным ведомством. 
Но он так долго мечтал жить 

в нормальных условиях! 
Ютиться с женой, ребенком 
и родителями в однокомнат-
ной квартире на семнадцати 
квад ратных метрах - тяжелое 
испытание. Да и в Чечне до-
статочно поскитался. 38-лет-
ний полковник вспоминает, 
как в Грозном им вшестером 
приходилось снимать кварти-
ру в доме с затянутыми плен-
кой окнами, с выбитыми две-
рями. А в Гудермесе они жили 
в купейных вагонах прямо на 
станции по месту службы… 

Сейчас Сергею Кудрявцеву 
кажется почти сказкой то, что 
после стольких лет он все-
таки получил свою отдельную 
квартиру. Вот только на душе 
очень горько -  столько сил и 
нервов было потрачено, что-
бы получить от государства 
то, что он заслужил по праву!

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

БОРЬБА 
ЗА ПРАВА

«Пусть однокомнатная, 
но своя!»

В микрорайонах «Детскосельский» и «Осиновая 
Роща» началось заселение военнослужащих

СВЕТ В КОНЦЕ 
ТУННЕЛЯ

Валерий Лушников 
одним из первых 
получил ключи 
от квартиры 
в «Детскосельском»

Через тернии к дому
Сотруднику милиции Сергею Кудрявцеву 

пришлось повоевать в судах, 
чтобы отпраздновать новоселье
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СПАСИБО ВСЕМ, КТО ПОМОГАЕТ ДЕТЯМ ЖИТЬ

Все подробности - 
на страничке Ани Голубятниковой 
на сайте фонда «АдВита»: 
http://advita.ru/AGolub1.php, 
а также по телефонам 33-727-33 
и 8-901-308-87-28.

Благотворительный 
фонд «АдВита» («Ради 
жизни») с 2002 года 
помогает детям и 
взрослым, больным 
раком, которые лечат-
ся в больницах Санкт-
Петербурга. У людей, 
которые обращаются 
в фонд за помощью, 
очень разные истории 
и обстоятельства, объ-
единяет их только одно: 
страшная беда, обру-
шившаяся на близких, 
с которой они не могут 
справиться самостоя-
тельно, а государство 
или страховые компа-
нии не могут или не хо-
тят оплатить им лече-
ние.

Фонд «АдВита» - это 
команда быстрого ре-
агирования: рак не мо-
жет ждать; чем быстрее 
начать лечение, тем 
больше шансов выле-
читься. У современной 
медицины очень много 
возможностей спра-
виться с этой грозной 
болезнью, только зача-
стую на это нужны очень 
большие деньги.

Наша общая зада-
ча - сделать так, что-
бы жизнь человека не 
зависела от того, есть 
у него средства на ле-
чение или нет. Мы об-
ращаемся ко всем не-
равнодушным людям: 
пожалуйста, помогите 
нашим детям выздоро-
веть! Без вашей помо-
щи у них нет будущего.

Спасем детей вместе!
Благотворительный фонд «АдВита» 

и газета «Смена» 
обращаются к читателям с просьбой 

об оказании помощи детям, больным раком

Как чувствуют себя дети, о которых «Смена» писала в апреле
Иветта 

Цаброва
Полностью собраны 

средства на оплату 
поиска донора кост-
ного мозга для Ивет-
ты. Счет из Между-
народного регистра 
оплачен, девочка на-
ходится на поддержи-
вающей терапии, чув-
ствует себя неплохо 
и ждет, пока ей будет 
найден донор.

Илья 
Будневский

Илюша, к со-
жалению, в очень 
тяжелом состоя-
нии, в реанима-
ции, болезнь не 
отвечает на ле-
чение.

Алина 
Ирганова

Полностью собраны 
средства на оплату 
поиска донора кост-
ного мозга для Али-
ны. Счет из Между-
народного регистра 
оплачен, девочка на-
ходится на поддержи-
вающей терапии, чув-
ствует себя неплохо 
и ждет, пока ей будет 
найден донор.

Влад Черных
Влад чувству-

ет себя хорошо, 
он в ремиссии, 
в ближайшее 
время будут 
известны ре-
зультаты конт-
рольной томо-
графии легких, 

и, если очаги грибкового поражения не 
будут выявлены, «Вифенд» можно будет 
отменить.

Саша 
Вьюникова

Саша сейчас вос-
станавливает силы в 
реабилитационном 
центре в пригоро-
де Петербурга, чув-
ствует себя хорошо, 
много гуляет, зани-
мается рукоделием; 
по основному забо-
леванию - стабили-
зация процесса.

Игорь Кривчук

13 мая 
Игорька 
не стало, 
рецидив 
болезни 
оказался 
сильнее.

Аня Голубятникова

ПАПА Анечки Голубятниковой, 
Вячеслав, про начало болезни 
дочки сказал так: «Анечка была с 
бабушкой на отдыхе. Внезапно у 
нее отказали ноги, и она не смогла 
встать. Так началась эта страшная 
болезнь и закончилась наша нор-
мальная жизнь».

ИСТОРИЯ Анечки напоминает од-
новременно и волшебную сказку, и 

настоящий фильм ужасов. Она забо-
лела почти четыре года назад: очень 
коварная и агрессивная опухоль - 
нейробластома - распространилась 
мгновенно, поразила несколько внут-
ренних органов, позвоночник, обвила 
аорту. Девочка в считаные дни пере-
стала ходить. Врачи были настроены 
более чем пессимистически, но по-
сле первых же курсов химиотерапии 
появилась надежда: опухоль стала 
отвечать на лечение.

Анечка и ее героическая бабушка, 
Анна Гавриловна, все эти годы неот-
ступно борющаяся за жизнь девочки, 
демонстрировали чудеса стойкости, 
мужества, лучезарного оптимизма и 
неколебимой веры в то, что все будет 
хорошо. Врачи и волонтеры, которые 
сталкивались с этой девочкой, навсег-
да попадали под ее обаяние: если не 
знать, как Аня на самом деле больна, 
об этом невозможно было догадать-
ся - она болтала и смеялась, читала 
книжки и делала с волонтерами муль-
тики, рассказывала придуманные на 
ходу истории и никогда, никогда, ни-
когда не сдавалась.

Девочка перенесла трансплантацию 
костного мозга от папы (одна из пер-
вых в нашей стране при таком диаг-
нозе), хирургическую операцию по 

удалению остатков опухоли, химио-
терапию, лучевую, иммунотерапию… 
Все это время она училась в школе (на 
домашнем обучении), а ее лечащие 
доктора учились новым методам ле-
чения нейробластомы, консультиру-
ясь у коллег по всему миру, от США до 
Германии. Врачи помнят, как один из 
консультантов, профессор Цандер из 
Гамбургской университетской клини-
ки, отреагировал на Анечкины резуль-
таты трансплантации костного мозга 
- он сказал только одно слово, понят-
ное и без перевода: «Фантастиш!»

После трансплантации, которая ос-
вободила костный мозг от опухолевых 
клеток, потребовалась хирургическая 
операция по удалению опухоли. Опе-
рация длилась семь часов. Тогда про-
фессор Педиатрической академии, 
детский сосудистый хирург Дмитрий 
Купатадзе внес свой вклад в фанта-
стическую историю Анечкиной болез-
ни: прооперировал неоперабельную 
опухоль, которая проросла в почку, 
позвоночник, селезенку и обволокла 
аорту.

Больше года Анечка была в ремис-
сии, специалисты НИИ онкологии
им. Петрова и Института детской ге-
матологии и трансплантологии им. 
Горбачевой следили за состоянием 

ребенка и проводили иммунотера-
пию специальными клетками, чтобы 
закрепить результат. Но осенью 2009 
года опухоль опять дала о себе знать, 
и борьба началась снова.

Сейчас у Анечки частичная ремис-
сия: это значит, что опухоль умень-
шилась, она больше не растет, но и 
не ушла совсем. По мнению лечащих 
докторов Ани и их коллег из-за ру-
бежа, сейчас ребенка может спасти 
только терапия, которая в России 
пока не проводится: MIGB, лечение 
радиоактивными изотопами (клетки 
опухоли накапливают их и погибают) 
в сочетании со специально подобран-
ным протоколом химиотерапии и под-
садкой стволовых клеток. Это очень 
дорогое лечение: только первый этап, 
лечение радиоизотопами в сочета-
нии с химиотерапией, будет стоить 
около 100 000 английских фунтов - за 
лечение девочки готова взяться одна 
из самых знаменитых клиник мира, 
Harley Street Clinic в Лондоне.

Другого выхода ни у Ани, ни у ее 
родных, ни у врачей трех петербург-
ских клиник, в течение четырех лет 
боровшихся за жизнь этой обаятель-
ной и жизнерадостной девочки, нет.

Нужно собрать эти деньги. Собрать 
во что бы то ни стало.

Помочь Ане можно, перечислив средства 
напрямую на счет ее бабушки - Голубятниковой 
Анны Гавриловны:
Северо-Западный банк Сбербанка РФ
Калининское отделение
9055/0699

ИНН 7707083893
БИК 044030653
КПП 780432001
р/с 42307810055086213546
Получатель - Голубятникова А. Г. 
(с пометкой «На лечение Ани Голубятниковой»)



Просто сдай номера
Зарегистрировать автомобиль в России станет гораздо легче

РОССИЙСКИМ автолюби-
телям решили упростить 
жизнь. Но не всем, а лишь 
желающим переехать из 
одной части России в дру-
гую, поменяв при этом 
номер региона на номере 
своей машины. Старые но-
мерные знаки можно будет 
просто сдавать после ре-
гистрации авто на новом 
месте. 

СЕЙЧАС основная пробле-
ма заключается в том, что ав-
товладельцу приходится от-
сиживать очереди в отделах 
ГИБДД дважды: когда он сни-

мает машину с учета и когда 
делает обратную процедуру, 
уже в другом регионе. Теперь 
при переезде «четырехколес-
ный друг» будет сниматься с 
учета автоматически. А когда 
водитель придет за номера-
ми в местное подразделение 
ГИБДД, оттуда будет направ-
лено уведомление, после ко-
торого машину на прежнем 
месте жительства снимут с 
регистрации. Новые прави-
ла также позволят при смене 
хозяина не менять на машине 
номер вовсе. Но это возмож-
но только по договоренности 
покупателя и продавца и ис-
ключительно в рамках одного 
субъекта Российской Феде-
рации.

Константин МАЛИНИН
Фото Святослава АКИМОВА Можно сменить только номер региона
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БУМАЖНАЯ 
ВОЛОКИТА

Техосмотр с отсрочкой
Владимир Путин продлил действие уже выданных талонов на год

МНОГИЕ водители вздох-
нули свободно: председа-
тель правительства России 
Владимир Путин подписал 
постановление, согласно 
которому срок действия та-
лонов техосмотра, действи-
тельных до конца нынешне-
го года, продлевается еще 
на 12 месяцев. Также от-
меняется инструменталь-
ный контроль для новых ма-
шин - для них документ об 
исправности теперь выда-
дут автоматически при по-
лучении номеров.

Теория - 
не практика

Пройти техосмотр в России 
в общем-то несложно. Сна-
чала машину нужно подгото-
вить: посмотреть, правиль-
ные ли у тебя огнетушитель 
и аптечка, не истек ли срок 
годности лекарств. Дворники 
на лобовом стекле, стекло-
подъемники, замки, звуковой 
сигнал и ремни безопасно-
сти должны быть в рабочем 
состоянии, а ржавые детали, 
если таковые есть, не должны 
бросаться в глаза. Автомо-
биль, естественно, нужно по-
мыть и тщательно протереть 
номера двигателя и кузова. 
Затем надлежит заплатить 
положенную законом по-
шлину в сберкассе и ехать на 
станцию, где в течение трид-
цати - сорока минут твой ав-
томобиль проверят. 

Это в теории. На практике 
выходит довольно муторно. 
Мне, например, чтобы избе-

жать очередей, пришлось в 
выходной день встать рано 
утром и по предрассветной 
еще дамбе съездить в мало-
известный сервис в Крон-
штадте. Думаю, по времени 
получилось примерно то же 
самое, как если бы я прохо-
дил техосмотр у себя в рай-
оне, но зато сколько нервов 
сэкономлено!

Талон 
вовсе 

упразднят
В первую очередь от этой 

«амнистии» выиграют вла-
дельцы новых авто. В самом 
деле, глупо везти машину на 
осмотр, если она только-толь-

ко выехала из салона. Также в 
плюсе мотоциклы, легковые 
автомобили и грузовики мас-
сой до трех с половиной тонн, 
не участвующие в коммер-
ческих перевозках людей, то 
есть машины рядовых води-
телей. Для них срок действия 
талона также про длится. А вот 
для автобусов и такси сроки 
прохождения контроля преж-
ние - раз в полгода. Сохра-
няется регулярный годовой 
техосмотр и для грузовиков 
тяжелее 3,5 тонны, автомо-
билей со спецсигналами и 
учебных машин. Оно и понят-
но - мера ответственности у 
водителей такого транспорта 
много выше. 

В дальнейшем процеду-
ра контроля за состоянием 
транспортных средств бу-
дет проводиться страховыми 
компаниями. А точнее, опе-
раторами, которых они бу-
дут аккредитовывать. Талон 
упразднят вовсе, а отметка 
о прохождении осмотра по-

явится в полисах ОСАГО. Та-
ким образом, автовладелец 
просто не сможет получить 
полис, не пройдя техосмотр.  

Еще планируется, что ин-
формация о том, что та или 
иная машина побывала на 
станции, будет передаваться 
страховщикам  в электронном 
виде, что существенно упро-
стит жизнь обычным автомо-
билистам. А в случае ДТП от-
ветственность за неисправ-
ность авто разделят водитель 
и техцентр, проводивший ос-
мотр. За ГИБДД же останется 
лишь функция ведения базы 
данных.  Понятно, что удоб-
ство процедуры неумолимо 
скажется на ее цене. Скорее 
всего стоимость техосмотра 
вырастет где-то до двух тысяч 
рублей. Впрочем, это все рав-
но меньше размеров взяток, 
которые приходилось давать 
желающим получить талон 
без прохождения контроля. 

Кирилл КУДРЯВЦЕВ
Фото Интерпресс

КАСАЕТСЯ 
КАЖДОГО

На грузовики постановление премьера не распространяется

За исправностью машины все равно нужно следить
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Площадь стояния
На центральном транспортном узле города всегда напряженная ситуация

ПЛОЩАДЬ Восстания 
является географическим 
центром Петербурга и од-
ним из важнейших пере-
крестков. Здесь сходятся 
потоки с обеих сторон Нев-
ского и важный для жите-
лей юга города Лиговский 
проспект. Плюс ситуацию 
осложняет Московский 
вокзал, у которого всег-
да море припаркованных 
такси, маршруток и авто-
бусов. Неудивительно, что 
по площади транспорт не 
едет, а тащится.

ПО БОЛЬШОМУ счету днем 
в эту часть города лучше на 
своей машине не соваться. 
Стоит Лиговка, стоит Нев-
ский, и особенно тяжело на 

Старо-Невском. В этой части 
он значительно уже, а значит,  
больше подвержен заторам. 
Но главная проблема - это 
сама площадь Восстания. В 
силу особенностей организа-
ции движения на ней потоки 
со стороны Лиговского пере-
секают Невский, а вместе они 
мешают собственно кругово-
му движению. Плюс забитая 
брошенными автомобилями 
Гончарная улица, на которую 
уходит основная масса ма-
шин из исторического цен-
тра.

Объехать эту проблемную 
точку на карте города прак-
тически невозможно. Закрыт 
Обводный канал под Амери-
канскими мостами, позволяв-
ший транзитному транспорту, 
спешащему на юг, миновать 
Невский. Закрыта Пушкин-
ская улица, кое-как решавшая 
вопрос, наоборот, о подъезде 
к вокзалу с юга.  Со стороны 

площади Александра Невско-
го, конечно, можно уйти на
небольшие улочки и попы-
таться прорваться к набе-
режной реки Фонтанки или 
Литейному проспекту, но и 
там все будет очень сложно. 
Причем в любое время дня и 
в любую сторону.

Так что вариантов остается 
не очень много. Если же вас 
все-таки занесло на площадь 
Восстания и вам непременно 
надо перебраться на другую 
сторону Невского, лучшего 
способа, чем Лиговский, все 
равно не найти. Со стороны, 
конечно, эта пробка выглядит 
очень внушительно, но она, 
как ни странно, двигается до-
вольно быстро. Личный опыт 
показал, что весь Лиговский 
от Расстанной улицы до Вос-
стания можно в первой поло-
вине дня проехать минут за 
двадцать.

Кирилл КУДРЯВЦЕВ

Невский проспект

Невский проспект
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ВЫШИБАЕМ 
ПРОБКИ

Хочешь ехать - оставь машину
Водителям снова предлагают пересесть на общественный транспорт

УЖЕ в самое ближай-
шее время автомобилисты 
ощутят на себе всю пре-
лесть традиционных лет-
них пробок.  В предыдущем 
выпуске «Автопилота» мы 
рассказали о самых проб-
лемных точках.  Но адрес-
ная программа по ремонту 
дорог 2011 года  насчиты-
вает в нашем городе 357 
объектов - это одна деся-
тая часть всех улиц! Как во-
дителям пережить горячую 
пору? На этот вопрос иска-
ли ответ на «круглом столе» 
в «БалтИнфо» «Как выбить 
пробку из Петербурга?». 

От заторов 
спасет 

выделенка?
Городские власти в очеред-

ной раз советуют автомоби-
листам уже сегодня быть го-
товыми пересесть на метро, 
автобусы и трамваи. 

- Администрация города 
сделала ставку на развитие 
общественного транспорта, 
- заявил заместитель предсе-
дателя Комитета по развитию 
транспортной инфраструкту-
ры Санкт-Петербурга Антон 
Суханов. - Уже в ближайшее 
время должна заработать вы-
деленная трамвайная линия 
на участке от Финляндского 
вокзала до станции метро 
«Василеостровская». Анало-
гичные полосы планирует-
ся ввести в эксплуатацию от 
площади Репина до Невского 
проспекта, а также от про-
спекта Косыгина до проспек-
та Наставников с последую-
щим продлением до Рябов-

ского шоссе. Пока горожане 
не пересядут на обществен-
ный транспорт, с пробками 
нам не справиться.

Нужны трафик-
менеджеры

И все же большинство води-
телей не торопятся следовать 
совету  чиновников, справед-
ливо полагая: лучше провести 
лишний час в салоне своей 
машины, чем под дождем в 
ожидании автобуса. Поэтому 
надеяться на то, что автовла-
дельцы в ближайшее время 
массово начнут спускаться в 
метро, не приходится. 

- Автомобилистов в обще-

ственном транспорте никто 
не ждет, - уверен  председа-
тель общественной органи-
зации «Автоклуб А24» Денис 
Шубин. - Пока он не станет 
более комфортным, а главное 
- экономически выгодным, 
вряд ли стоит ждать больших 
перемен. Между тем в борьбе 
с пробками есть и другие спо-
собы. Основная проблема за-
ключается в том, что работы 
городских служб по организа-
ции движения не согласова-
ны друг с другом. Сейчас нет 
единой структуры, одного ру-
ководителя, который отвечал 
бы за ситуацию с дорогами 
в целом. Нам нужно перени-
мать европейский опыт, где 
за организацию движения от-

вечают трафик-менеджеры. 
Антон Суханов с такой оцен-

кой не согласился: он считает, 
что никакой «разноголоси-
цы» в работе ведомств нет, 
а городской администрации 
наконец-то удалось наладить 
эффективную систему ран-
него информирования авто-
мобилистов о предстоящих 
ремонтных работах. В частно-
сти, на дорогах, которые ско-
ро закроются, теперь загодя 
устанавливаются предупреж-
дающие информационные 
щиты. Жаль только, на них об-
ращают внимание не все ав-
томобилисты. Может, не там 
и не так вешают? 

Ольга РЯБИНИНА
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ДОРОЖНАЯ 
СИТУАЦИЯ

Вот на Лиговке выделенная полоса уже давно успешно функционирует

площадь 
Восстания

Пешком 
получится 
быстрее

ПОСКОЛЬКУ пере-
хватывающие парков-
ки пока так и остаются 
единичными случаями 
на карте города, «Сме-
на» решила рассказать 
про улицы, где удобно 
оставлять машину пе-
ред поездкой в центр. 

НА СЕВЕРЕ наиболее 
популярное место - тер-
ритория у Академии связи 
около станции метро «По-
литехническая» и парков-
ка у торгового комплекса 
у «Озерков». Там доста-
точно свободной терри-
тории и вместе с тем пока 
нет никаких запрещаю-
щих знаков. Еще около 
«Озерков» было хорошее 
место у «О’Кея», но после 
зимнего ЧП парковаться 
там нельзя. Закрытой для 
всеобщего пользования 
стала и стоянка около 
гипермаркета недалеко 
от «Пионерской». Теперь 
площадка, где оставля-
ли каждый день машины 
жители Комендантского 
аэродрома, перекрыта 
шлагбаумами. 

Для жителей юга города 
пересадка с машины на 
метро происходит либо 
на Обводном канале, где 
около «Балтийской» не 
так давно появились две 
большие парковки, либо  
возле «Московской», где 
автомобиль можно оста-
вить в прилегающих к ули-
це Типанова небольших 
переулках. Хорошая пар-
ковка также на «Ладож-
ской», правда, тут за нее 
все же придется платить.

Константин МАЛИНИН

НУЖНО ЗНАТЬ
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«Меня учил 

карикатурный 
гаишник»

Композитор Олег Кваша не поет за рулем

- Чем вам запомнился ин-
структор по вождению?

- Это был обрюзгший, гру-
боватый человек, похожий 
на карикатурного гаишника. 
И не самый, поверьте, при-
ятный. Он почти сразу заве-
рил меня, что самостоятель-
но никогда на права не сдам, 
лучше даже не пытаться, при-
дется заплатить. Я поначалу 
не согласился, предпочел 
взять дополнительные уроки 
вождения. Но действительно 
с первого раза не сдал. При-
шлось заплатить.

- Где приятнее всего сто-
ять в пробке?

- На Дворцовом мосту Пе-
тербурга. Особенно в край-
нем правом ряду - открыва-
ется шикарный панорамный 
вид.

- Какую машину вы бы не 
купили никогда в жизни?

- Авто отечественного про-
изводства. Я на «Жигулях» в 
своей жизни много наездил-
ся. Никому не советую. 

- Что вы поете за рулем?
- Предпочитаю не петь, а 

слушать - радио или диск. 

Хотя песню «Санкт-Петербург 
- гордая белая птица» на-
писал, когда действительно 
ехал в машине. Как сейчас 
помню, в августе 2001-го. 

- Каким нестандартным 
транспортным средством 
вы бы хотели управлять?

- Вертолетом. Это весьма 
актуально с учетом питерских 
пробок. 

- Где самые вежливые во-
дители?

- В европейских странах. В 
Швеции, Дании, Германии, в 
Прибалтике. Я родился и вы-
рос в Клайпеде, так там даже 
в пору моей юности автомо-
билисты пропускали людей, 
ступивших на пешеходный 
переход. Но и пешеходы в 
Европе очень дисциплини-
рованны - никогда не станут 
переходить на красный свет, 
даже если поблизости нет 
машин. Немцы, когда видят 
перебегающих на красный 
людей, кричат: «Русские, да-
вайте быстрее!» Они понима-
ют, что в Германии так себя 
вести могут только выходцы 
из бывшего СССР.

- Где самые невежливые 
водители?

- В том смысле, что необуз-
данные и безбашенные? В 

Турции и ряде стран Ближне-
го Востока. Нам в России до 
них, к счастью, далековато.

- Что вы обычно расска-
зываете инспекторам ДПС?

- Наши встречи крайне 
редки. Но буквально на днях 
остановили. Из-за пробки то-
ропился на радио, выскочил 
на свободное пространство, 
ну и помчался. И почти сразу 
был остановлен инспекто-
ром. Вышел, можно сказать, 
с поднятыми руками, при-
знавая свою вину. Но вместо 
наказания услышал: «Мы вас 
узнали, наверное, на концерт 
опаздываете. Можете ехать». 
Так что известность сослужи-
ла мне добрую службу. 

- Хотели ли бы вы устано-
вить на свою машину ми-
галку?

- Нет, я в ней не нуждаюсь. 
Привык дисциплинировать 
свою жизнь, почти на все ме-
роприятия выезжаю заранее, 
стараясь учитывать пробки. 
Лучше прибуду на место на 
полчасика пораньше. 

- Нужен ли вам в машине 
«автопилот»?

- Зачем, если процесс 
управления автомобилем до-
ставляет мне удовольствие? 
Хотя знаю, что многие арти-
сты предпочитают пользо-
ваться услугами водителей. 

- Какую колдобину на до-
роге вы запомнили надол-
го?

- На Тучковом мосту есть 
рельсы с огромными выбо-
инами. Однажды вечерком 
я там ехал на концерт, ну и в 
темноте «поймал» яму. Так 
тряхануло, всем телом по-
чувствовал! Когда уже соби-
рался ехать назад домой, об-
наружил: колесо полностью 
спустило. Пришлось прямо 
в концертной одежде в ночи 
битый час ставить запаску. 
Измазался весь...

- Есть ли у автомобиля 
душа?

- Конечно. Даже когда не ез-
дишь, надо обращать на него 
внимание. Сесть, включить 
зажигание, посидеть полча-
сика. Также нельзя забывать 
выгуливать авто, мыть его. И 
тогда машина ответит взаим-
ностью.

- Случалось ли вам ру-
гаться на женщин за ру-
лем?

- Хочется порой, особенно 
когда подрежут или проле-
тят на скорости мимо, раз-
говаривая по мобильнику. Но 
сдерживаюсь. Смирился. 

- Знаете ли вы, чем дрос-
сельная заслонка отлича-
ется от коленвала?

- Очень знакомые слова, 
особенно коленвал. Даже в 
руках его, помню, держал. Но 
вспомнить назначение, увы, 
не могу. 

Сергей ПОДУШКИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

БЛИЦ СО ЗВЕЗДОЙ
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«Лист» ездит 
без бензина

«Смена» представляет 
самые экологичные машины

ЗАБОТА об окружающей среде становится все более 
и более насущным вопросом для производителей ав-
томобилей. Теперь машину выбирают не только исхо-
дя из красоты линий, мощности двигателя или привле-
кательной цены, но и по тому, насколько она экологич-
на. Представляем вам тройку транспортных средств, 
призванных максимально щадить природу.

«Тойота Приус»

ПОЖАЛУЙ, наиболее известный из гибридных автомо-
билей, выпускающийся уже почти 15 лет. На фоне хорошей 
экономии топлива (бензиновый двигатель выключается, 
когда машина останавливается, перед светофором напри-
мер) «Приус» довольно дорогой, не слишком маневрен-
ный и по большому счету абсолютно безликий по своему 
внешнему виду. Зато в силу возраста это наиболее отрабо-
танная модель, которая к тому же имеет высокий уровень 
безо пасности для водителя и пассажиров. 

«Шевроле Вольт»

НА ЭТОТ гибрид могут поставить двигатель, работающий 
на смеси этанола и бензина, а то и просто - на спирту или 
биодизеле. Плюс, естественно, электродвигатель, который 
полностью заряжается от сети за 6 часов и в самом лучшем 
случае выдаст скорость 190 км/ч. Его, а также обычного 
бака емкостью 45 литров хватает на тысячу километров 
пробега. 

«Ниссан Лиф»

И НАКОНЕЦ, полностью лишенный бензинового двигате-
ля «Ниссан Лиф». «Лист», а именно так переводится назва-
ние этого электромобиля, оснащен 107-сильным двигате-
лем, позволяющим развивать скорость до 140 км/ч. Даль-
ность пробега на полностью заряженном аккумуляторе 
составляет 150 км, его полная зарядка занимает 7 часов, а 
стоимость потребленной энергии вряд ли превысит сумму, 
эквивалентную ста рублям. Сплошные плюсы, вот только 
осталось их нормально воплотить в серийное производ-
ство.

Подготовил 
Кирилл КУДРЯВЦЕВ

ХИТ-ПАРАД
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Кваша до сих пор 
помнит колдобину 
на Тучковом мосту

Немцы, 
когда видят 
перебегающих 
на красный 
людей, кричат: 
«Русские, 
давайте 
быстрее!»
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ЧУДО ТЕХНИКИ
Уличные штурмовики

Как птицы могут испортить краску 
на вашей машине

«Мерс» породнится 
с «Жигулями»?

Немецкому гиганту 
понравилось название русской машины

Салон грязнее 
туалета!

Европейский водитель не знает, 
как поменять колесо

НЕОБЫЧНЫЙ материал выбрал 
для своей машины американский 
дизайнер Тарас Леско. На авто-
салоне в Нью-Йорке он показал 
«Ауди-А7» размером чуть больше 
метра, сделанную... из бумаги. 

МОДЕЛЬ выполнена из 750 деталей, 
и, чтобы каждую из них вырезать, рас-
красить и собрать воедино, потребова-
лось почти 250 часов работы. Работай 
Тарас без сна и отдыха, сборка заняла 
бы больше десяти суток! Каждое свое 

движение он снимал на видео камеру, и 
эти кадры легли в основу ролика, выло-
женного на сайте компании - произво-
дителя настоящих машин. От них Леско 
потребовались лишь чертежи деталей, 
фотографии автомобиля с разных то-
чек, а также режущий плоттер, лазер-
ный принтер и 285 листов бумаги. 

Зато теперь, не в пример большин-
ству «моделек», продающихся в мага-
зинах, у этой «Ауди» все - даже руль, 
спортивные сиденья с боковой под-
держкой, подлокотники на дверях и 
спицы «стальных» дисков - настолько 
похоже на настоящее, что кажется, ма-
шина вот-вот поедет. 

НАВЕРНОЕ, каждый водитель 
хотя бы однажды ругался на птиц, 
оставивших на его машине отчет-
ливые белые следы. Причем если 
сразу не убрать следы точечного 
«бомбометания», они могут се-
рьезно повредить краску на авто. 
Недавно на эту животрепещущую 
тему даже провели исследова-
ние. 

ГЛАВНАЯ проблема была извест-
на давно - агрессивный кислотный 

состав помета разрушает верхний 
слой автомобильной эмали. Инте-
ресно, что серьезную роль при этом 
играет температура воздуха. На яр-
ком летнем солнце краска расши-
ряется и слегка размякает, а птичий 
«подарок», наоборот, высыхает и 
становится твердым. Стоит солнцу 
зайти, эмаль остывает, а поскольку 
на ней находится жесткий комок, он 
становится источником шрамов и 
борозд. Рецепт борьбы с ними прост 
- регулярно мыть свой автомобиль, 
а места попадания «уличных штур-
мовиков» протирать особенно тща-
тельно.

В ГЕРМАНИИ будут собирать 
«ВАЗы». Причем займется этим 
не кто-нибудь, а сам «Мерседес». 
Компания решила завершить бо-
лее чем тридцатилетнее производ-
ство классического внедорожника  
«Mercedes-Benz G-Class» новинкой 
- «BA3 Final Edition».

КОНЕЧНО же, к «Ладе» новая вариа-
ция старого джипа не имеет никакого 
отношения. Модель только с виду чи-
тается как «ВАЗ», а 
на самом деле ско-
рее «Бэ-а-три». Да и 
по техническим ха-
рактеристикам это 
явно не массовый 
автомобиль, произ-
водимый в Тольят-
ти. Наоборот, в нем 
есть все атрибуты 

машины для «богатеньких буратин» - и 
особые 18-дюймовые колеса, и черная 
кожа в салоне, и даже ореховое дере-
во на приборной панели. «Мерседес» 
будет оснащен либо дизельным двига-
телем мощностью 211 лошадиных сил, 
либо бензиновым в 388 «лошадок», а 
цена его предполагается в диапазоне 
от 90 до 100 тысяч евро.

ЕСТЬ такая старая шутка: можно 
начать фразу со слов «британские 
ученые доказали, что...» и дальше 
писать что угодно. Авторитет ан-
глийской науки столь велик, что 
на веру принимается практически 
все. Но к этим словам стоит при-
слушаться. Британские ученые 
из Университета королевы Марии 
доказали, что салон автомобиля 
грязнее, чем общественный туа-
лет. 

ОКАЗЫВАЕТСЯ, на каждые 6,5 ква-
дратного сантиметра руля обычной 
машины приходится около 700 видов 
бактерий. А к примеру, на такой же 
площади в среднестатистическом 
туалете в центре города - их около 
80. Еще грязнее оказался багажник 
- в нем бактерий добрая тысяча ви-
дов. Причем большинство этих «су-
ществ» отнюдь не безопасны и спо-
собны вызвать серьезное пищевое 
отравление. 

В результате дальнейших иссле-
дований выяснилось, что лишь треть 
опрошенных автовладельцев чистят 
салон хотя бы раз в год. Более того, 
добрые 70 процентов европейцев 

почти ничего не знают об устройстве 
своего четырехколесного друга и не 
в состоянии не то что поменять про-
битое колесо, но даже проверить 
давление в шинах. То ли дело у нас, 
в России! Оте чественные дороги лю-
бую блондинку за рулем превратят 
в опытного автомеханика. Правда, и 
бактерии водятся крупные...

Багажник нужно чистить регулярно

Жаль, что на такой машине нельзя прокатиться

Вредные пернатые

Спонсор рубрики - общество с ограниченной ответственностью «Калейдоскоп»Спонсор рубрики - общество с ограниченной ответственностью «Калейдоскоп»
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НАРОЧНО 
НЕ ПРИДУМАЕШЬ

ЧИСТЫЙ КУЗОВ

НАУЧНЫЙ ПОДХОД

Материалы подготовил 
Константин МАЛИНИН

Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

«Ауди» сделали 
из бумаги

Копию известной машины 
можно резать ножницами

А цена-то 
на «ВАЗ» 
кусается!
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Проект
Фестиваль

уличных театров
3 - 5 июня

ЦПКиО

ГЛАВНОЕ, что мешает развитию в нашем городе 
столь популярного во всем мире движения улич-
ных театров, - это погода. Точнее, плохая погода. 
Будем надеяться, в дни проведения фестиваля 
она все-таки вдруг станет хорошей, и мы увидим, 
как артисты самых разных жанров достойно раз-
влекут публику. Причем театры будут как само-
деятельные, так и широко известные, например 
«Комик-трест». А победителя  выберут зрители.

Концерт
«Диснейство»

4 июня
Клуб «Космонавт»

ГРУППА «Apple Sin», до недавних пор спе-
циализировавшаяся на  исполнении, и очень 
качественном, авторского джаза, вдруг 
«впала в детство» - решила сделать про-
грамму, в которой будут звучать мелодии из 
любимых мультфильмов, как советских, так 
и иностранных. Причем звучать эти мело-
дии должны так, чтобы под них можно было 
не только ностальгировать, но и танцевать. 
А поддержать «апельсинов» в их начинании 
вызвалась певица Елена Ваенга.  

Кино
«Игра без правил»

Со 2 июня
В кинотеатрах города

ФИЛЬМ с таким банальным названием снял Даг Лай-
ман, создатель  кинобестселлеров «Идентификация 
Борна» и «Миссис и мистер Смит». Последний, видимо, 
оказал значительное влияние на мировоззрение режис-
сера, и тема отношений в шпионской семье стала пред-
ставлять для него особый интерес. Правда, агентом ЦРУ 
в «Игре без правил» будет только жена (Наоми Уотс), а 
муж (Шон Пенн) - всего лишь скромный посол, который 
о деятельности своей супруги - ни сном ни духом.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

Когда радость 
на всех одна 

Лучшие артисты Петербурга 
спели киношлягеры Андрея Петрова 

в сопровождении хора зрителей 

Пора учить 
итальянский

На НТВ вспомнили 
про Год Италии в России

«А Я ИДУ, шагаю по Мо-
скве», «Нам бы, нам бы 
всем на дно», «А напосле-
док я скажу», «Песня оста-
ется с человеком», «У при-
роды нет плохой погоды» 
- все эти песни, знакомые 
и родные, давно кажутся 
народным творчеством. На 
самом деле у них один ав-
тор - композитор Андрей 
Петров, в честь которого 
27 мая состоялся концерт в 
БКЗ «Октябрьский».

ПРАЗДНИЧНО было в этот 
вечер и слушателям, и испол-
нителям: такая душевность, 
напевность и доброта звуча-
ла в музыке Андрея Пет рова! 
Зал  подхватил песню, как 
только Эдуард Хиль запел: 
«Если радость на  всех одна, 
то и беда одна...» 

- Андрей Павлович был оча-
ровательнейшей личностью и 
гениальным композитором, 
- рассказал за кулисами кор-

респонденту «Смены» Эду-
ард Хиль. - Поэтому я, да и 
многие другие певцы всегда 
с радостью исполняем его 
произведения. К тому же слу-
шатели воспринимают его 
песни всей душой, и мы все 

становимся как родные.  
Действительно, ощущение 

доброй дружбы между арти-
стами и зрителями сложи-
лось, когда выступали Свет-
лана Крючкова, Игорь Скляр, 
Пелагея, Михаил Луконин. 
Пели вместе, вместе улыба-
лись и печалились. 

Неожиданностью для мно-
гих стал показ клипа Юрия 
Шевчука, исполнившего пес-
ню «Всюду бегут дороги...» из 
сериала «Петербургские тай-
ны». Оказалось, что Андрея 
Павловича и Юрия связывали 
добрые отношения…  

- Познакомились они во 
время конкурса рок-музы-
кантов, жюри которого воз-
главлял Петров, и высоко 
оценили талант друг друга, - 
рассказала корреспонденту 
«Смены» вдова композитора 
Наталия Ефимовна. - А вот 
из певиц Андрей Павлович, в 
частности, хвалил Зару, ко-
торую  еще совсем юной за-
метил на конкурсе «Весна ро-
манса». Вы слышали, как она 
сегодня спела «А напоследок 
я скажу...»? Удивительный та-
лант!

Вышедшая на сцену «Ок-
тябрьского» Манана Гогитид-
зе, внучка Андрея Петрова, 
была удостоена грома апло-
дисментов за романс «На-
значь мне свидание» (из ки-
нофильма «Старые клячи») и 
«Песенку трубачей» (из ки-
нофильма «О бедном гусаре 
замолвите слово»). 

- Символично, что песни 
моего дедушки прозвучали 
над любимым им Ленингра-

дом - Петербургом именно 
27 мая, в день рожде-

ния города, - при-
зналась «Смене» 
после концерта 
Манана Гогитид-
зе. - Ведь он был 
почетным граж-
данином Санкт-
Петербурга. Мо-
жет быть, такой 
концерт сделать 
традиционным?

Людмила 
АНДРЕЕВА

Фото 
Интерпресс

НЕ СЛИШКОМ часто, но 
все-таки иногда телевиде-
ние преподносит нам при-
ятные сюрпризы. Вот, на-
пример, мало кто из теле-
зрителей был в курсе, что 
нынешний год у нас не про-
стой, а Год Италии в Рос-
сии. А телевидение в лице 
НТВ им об этом сообщило. 
Здесь запустили докумен-
тальный проект «Настоя-
щий итальянец».

В РЕЗУЛЬТАТЕ сюрприз 
получился, что называется, 
«два в одном». Мало того что 
фильм Вадима Глускера - хо-
роший, так еще и нехарак-
терный для НТВ, специали-
зирующегося на криминаль-
ных историях. А здесь вдруг 
авторское кино, где самые 
криминальные моменты - это 
упоминания об итальянской 
мафии. Да и то незначитель-
ные.

Сам же фильм, выдержан-
ный в стиле «заметок путеше-
ственника», это скорее крат-
кий экскурс по Италии, кото-
рый совершает автор и он же 
путешественник Глускер. От 
обычных туристов он отлича-
ется знанием итальянского 
языка, итальянской истории 
и наличием там квартирки, 

где смотрит по телевизору, 
конечно же, НТВ.

Что же выяснил путеше-
ственник Глускер о настоя-
щих итальянцах? В общем, 
то, о чем многие из нас до-
гадывались. Ведь все мы 
знаем итальянскую эстраду, 
итальянский футбол и ита-
льянскую кухню, а некоторые 
даже - итальянскую оперу. 
Так что у нас с итальянцами 
много общего.

Они, конечно, относятся к 
своим традициям гораздо 
более фанатично, темпера-
мент все-таки южный. По-
этому об опере, в которой 
разбираются все - от парик-
махера до политика, - гово-
рят с таким же энтузиазмом, 
как и о футболе. А уж о том, 
как правильно приготовить 
пасту, могут рассказывать 
часами. Причем эстрадный 
композитор и певец Тото Ку-
туньо поделился своими со-
ображениями насчет оперы, 
а те самые Дольче и Габбана 
- насчет макарон. Очень за-
бавно получилось. И душев-
но. Так что захотелось сроч-
но учить итальянский язык и 
ехать проверять все на ме-
сте.

Анна ВЕТЛИНСКАЯ
Рисунок Игоря КИЙКО

Т Е Л Е -Т Е Л Е -
РЕВИЗОРРЕВИЗОР

РОДНАЯ 
МУЗЫКА

Эдуард 
Хиль
всегда 
с радостью 
исполняет 
произведения 
Петрова

Внучка композитора Манана Гогитидзе 
предлагает сделать такой концерт традиционным
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Хотят перемен, 
но ничего 

не предлагают
В Петербурге впервые 

состоялся дневной показ фильма 
Сергея Соловьева «2-Асса-2» 

ДВАДЦАТЬ лет спустя по-
сле «Ассы» 1988 года  Сер-
гей Соловьев снял картину 
«2-Асса-2», но на широком 
экране петербургский зри-
тель видел ее только один 
раз, в 2009 году, во время 
ночного показа в киноцен-
тре «Родина». С тех пор про-
должение «Ассы» показы-
вали лишь на фестивалях 
уровня ханты-мансийского 
и в тесных клубных зальчи-
ках других городов. 27 мая 
кинотеатр «Ав рора» проде-
монстрировал «2-Ассу-2» 
во всем блеске.

Шнур 
вместо Цоя

Героиня «Ассы» Алика (Та-
тьяна Друбич) убила крими-
нального авторитета Кры-
мова. В новом фильме Со-
ловьева мы видим, как она, 
выйдя из тюрьмы, становится 
знаменитой артисткой и сни-
мается в роли Анны Карени-
ной у известного режиссера 
(Сергей Маковецкий). Над 
съемочной группой сгущают-
ся тучи, ведь вокруг кино кру-
тятся серьезные деньги, а это 
может стоить жизни любому 
из героев. 

Трагизм ситуации несколь-
ко разряжают зажигатель-
ные песни и частушки Сергея 
Шнурова и музыка в исполне-
нии Юрия Башмета (оба они 
тоже играют ведущие роли в 
фильме). Таков  весьма при-
близительный пересказ сю-
жета. На самом деле в филь-
ме еще очень много всякого 
разного: страшного, забав-
ного, милого и отвратитель-
ного.  

Как ни настаивал режиссер 
Сергей Соловьев на том, что 
вторая «Асса» не является 
продолжением первой, ве-
рится ему с трудом. Чего сто-
ит открывающая фильм пес-
ня Цоя «Мы ждем перемен!», 
сразу вслед за которой раз-
дается шнуровское «Мы 
уже не ждем перемен! Вме-

сто пламени остался дым!» 
Фильм «2-Асса-2» показыва-
ет, чего добились те, кто хо-
тел перемен. На смену Вик-
тору Цою приходит Шнур, на 
смену ворам в законе - круто 
организованный криминал, 
на смену серому совку - ла-
кированный гламур. Раньше 
был заплыв Бананана в ле-
дяной воде, теперь - экспе-
рименты над человеческим 
телом. Неизменным остает-
ся только герой Александра 
Баширова: он постоянно и 
талантливо изображает иди-
ота, а таким перемены не 
страшны. 

Уныние - 
это грех

Фильм может показаться 
жестким, чуть ли не жесто-
ким. Соловьев, похоже, на-
чисто отвергает благотвор-
ность российских перемен. 
В то же время не говорит, что 
делать дальше. Просто за-
ключает картину лаконичным 
титром «Уныние - это грех». 
Понятно, что подобное «упа-
дочничество» как минимум не 
способствует большому про-
кату. Мешает коммерческому 
успеху, возможно, и компо-
зиция фильма. Как и в первой 
«Ассе», она просматривается 
с трудом, логические связи 
улавливаются не с первого 
раза. 

Но снята картина мастер-
ски, профессионально, с не-
уемной фантазией, что се-
годня, признаемся, редкость. 
Повзрослевшие поклонники 
«Ассы»-1988 могут полюбить 
и вторую «Ассу». А молодые, 
пропустившие тот культо-
вый фильм, могут открыть 
для себя совершенно новый 
пласт кино и познакомиться 
с другими  яркими фильмами 
Соловьева - «Сто дней после 
детства», «Черная роза - эм-
блема печали», «Анна Карени-
на». Все эти картины честные, 
искренние - в общем, неожи-
данные в мире «Яиц судьбы» 
и «Самого лучшего фильма». 
Стоит посмотреть. 

Людмила АНДРЕЕВА 

А не увидел ли Соловьев себя в герое Маковецкого (на фото)?
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ИНН: 7810207359   ОКПО: 01132494   ОКВЭД: 72.20,72.30,72.40,72.50,72.10  
ОГРН: 1027804874460 код эмитента: 01090-D 

Бухгалтерский баланс на 31 декабря 2010 года

Единица измерения - млн. руб.

Отчет о прибылях и убытках за 2010 год

Финансовая отчетность общества утверждена общим собранием акционеров 21 апреля 2011 года. Протокол № 21.
Достоверность бухгалтерской отчетности подтверждена заключением аудиторской фирмы ООО «Эльф» (лицензия № Е 003575 от 

04 марта 2003 года Министерства финансов РФ до 04.03.2013 г.) от 28 марта 2011 г.
Место нахождения (полный почтовый адрес, телефон и факс) исполнительного органа общества, в котором заинтересованный пользо-

ватель может ознакомиться с бухгалтерской отчетностью и получить ее копию в установленном законодательством РФ порядке: 196210, 
Санкт-Петербург, ул. Пилотов, д. 24, тел. (812) 704-55-76, факс (812) 704-36-65.

Итоговая часть аудиторского заключения. По нашему мнению, бухгалтерская отчетность отражает достоверно во всех существенных от-
ношениях финансовое положение организации «Открытое акционерное общество «Региональный информационно-вычислительный центр 
«Пулково» по состоянию на 31 декабря 2010 года, результаты ее финансово-хозяйственной деятельности  и движение денежных средств за 
2010 год в соответствии с установленными правилами составления бухгалтерской отчетности.

Сведения об органе государственной статистики, в который общество представило обязательный экземпляр бухгалтерской отчетности: 
ПЕТРОСТАТ.

 Генеральный директор   В. П. Головченко   
 Главный бухгалтер   Н. В. Гореликова

ОРГАНИЗАЦИЯ: Открытое акционерное общество «Ленавиаснаб»
Адрес: 196210, г. Санкт-Петербург, ул. Пилотов, д. 32, 
тел.  704-19-52, ф.  704-19-54
Отчет утвержден общим годовым собранием акционеров 24.05.11 

БУХГАЛТЕРСКИЙ БАЛАНС на 31.12.2010 г. (тыс. руб.)

ОТЧЕТ О ПРИБЫЛЯХ И УБЫТКАХ за 2010 г. ( тыс. руб.)

Уставный капитал - 57 916 руб. Состоит из 115 832 обыкновенных 

именных акций. Соотношение стоимости чистых активов и уставно-

го капитала - 121. Количество акционеров на 31.12.10 - 2. Ведение 

реестра владельцев ценных бумаг осуществляется ЗАО «Единый 

регистратор» (лицензия на право осуществления деятельности по 

ведению реестра владельцев именных ценных бумаг от 22.11.02  

№10-000-1-00260, адрес: 194044, г. СПб, Беловодский пер., д. 6).

Аудиторское заключение фирмы ООО «Деловое консультиро-

вание СПб» от 24.03.11 подтверждает достоверность данной от-

четности на основе проведенного аудита (корпоративный член 

саморегулируемой организации аудиторов «Некоммерческое 

партнерство «Гильдия аудиторов Региональных институтов про-

фессиональных бухгалтеров», сертификат: серия  ГА, № 010022, 

ОРНЗ 10704022648).

Бухгалтерская отчетность представлена Петербургкомстату, 

Москов скому районному отделу статистики по адресу: 196084,

г. СПб, Московский пр., д. 129.

Генеральный директор  Кареткин К. И.

Главный бухгалтер   Филимонова Т. М.

РАСШИФРОВКА ОТДЕЛЬНЫХ ПРИБЫЛЕЙ И УБЫТКОВ

Показатель За отчетный период За аналогичный период предыдущего года

Наименование Код Прибыль Убыток Прибыль Убыток

Штрафы, пени и неустойки, признанные или по которым получены решения 
суда (арбитражного суда) об их взыскании

210 0,015 - 0,009 0,027

Курсовые разницы по операциям в иностранной валюте 240 0,001 - 0,299 0,290

Прочие 270 0,356 0,604 0,487 0,568

АКТИВ
Код 
стр.

На начало 
года

На конец 
года

ПАССИВ
Код 
стр.

На начало 
года

На конец 
года

I. ВНЕОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ 190 11,261 14,311 III.  КАПИТАЛ И РЕЗЕРВЫ 490 32,764 31,112

II. ОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ 290 26,848 25,293
IV. ДОЛГОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
V. КРАТКОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Итого по разделу V

590
690

       -
5,345

      -
8,492

БАЛАНС 300 38,109 39,604 БАЛАНС 700 38,109 39,604

Наименование показателя
Код 
стр.

За 
отчетный 

период

За аналог. 
период 

прошл. года
Наименование показателя

Код 
стр.

За 
отчетный 

период

За аналог. 
период 

прошл. года

Доходы и расходы по обычным видам 
деятельности
Выручка (нетто) от реализации товаров, 
продукции, работ, услуг (за минусом НДС, 
акцизов и аналогичных обязательных платежей)

010 73,934 81,851

Прибыль (убыток) 
до налогообложения

140 0,323 0,217

Отложенные налоговые 
активы

141 (0,062) (0,016)

Себестоимость проданных товаров, продукции, 
работ, услуг

020 (73,379) (81,544) Текущий налог на прибыль 150 (0,055) (0,019)

Валовая прибыль 029 0,555 0,307 Налоговые санкции 180 - -

Прибыль (убыток) от продаж 050 0,555 0,307
Чистая прибыль (убыток) 
отчетного периода

190 0,206 0,182

Прочие доходы и расходы
Проценты к получению

060 0,141 0,198
СПРАВОЧНО:
Постоянные налоговые 
обязательства (активы)

200 0,053 (0,009)

Прочие доходы 090 0,231 0,597
Базовая прибыль (убыток) 
на акцию

201 - -

Прочие расходы 100 (0,604) (0,885)
Разводненная прибыль 
(убыток) на акцию

202 - -

АКТИВ На начало года На конец года

1. Внеоборотные активы 11 241 10 766

2. Оборотные активы 2 538 4 944

Баланс 13 779 15 710

ПАССИВ

3. Капитал и резервы  4 863 7 024

4. Долгосрочные налоговые 
обязательства

6 835 7 867

5. Краткосрочные обязательства 2 081 819

Баланс 13 779 15 710

Наименование показателя
За 

отчетный 
период

За аналогичный 
период 

прошлого года

Выручка от продажи товаров, продукции, 
работ, услуг

29 362 26 837

Себестоимость проданных товаров, 
продукции, работ, услуг

(5 462) (4 235)

Валовая прибыль 23 900 22 602

Управленческие расходы (19 925) (20 828)

Прибыль (убыток ) от продаж 3 975 1 774

Проценты к уплате (1 032)  -

Прочие доходы 19 1 648 

Прочие расходы (540 ) (2 579)

Прибыль (убыток) до налогообложения 2 422 843

В т. ч.: прибыль до налогообложения 2009 г. - 459

В т. ч.: прибыль до налогообложения 2007 г. - 384

Отложенные налоговые активы - 59

Отложенные налоговые обязательства  - (158)

Текущий налог на прибыль  - (84)

Справочно: доплата налога на прибыль 
за 2007 г.

- (92)

Единый налог по УСН (258) -

Налоговые санкции 
и другие аналогичные платежи

(3) -

Чистая прибыль (убыток) 
отчетного периода

2 161 660

СПРАВОЧНО:
Постоянные налоговые обязательства 
(активы)

- 91

Рекламный отдел газеты «Смена»: 
тел./факс: 334-27-92, 325-39-94, e-mail: ms@smena.ru
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Будрайтис 
мечтает 
о своем 
книжном 
магазинчике

ЮОЗАС Будрайтис, по-
бывавший недавно в Бал-
тийском медиа-центре, по-
разил журналистов искро-
метным чувством юмора, 
самоиронией и скромно-
стью. На вопрос «Смены», 
доволен ли артист востор-
женным приемом, кото-
рый оказали петербуржцы 
спектаклю «Чайка» в теа-
тре «Балтийский дом», где 
он играет одну из главных 
ролей, Буд райтис скромно 
и иронично ответствовал: 
«Ну что вы, какой успех? 
Хлопают немножко...»

Где тот диван, 
где те стихи?

- Мое взросление прошло 
среди слепых. Отец, когда 
мне было лет пятнадцать, пе-
ребрался в Клайпеду, на ком-
бинат для незрячих. Он отли-
чался редким умением валять 
валенки. Вот и обучал людей 
этому ремеслу. Я долгие годы 
там на комбинате вращался. 
И меня просили читать книж-
ки вслух. Прочту - и книжку 
мне дарят, да еще и прибавят 
к ней одну-две. Тогда начала 
складываться моя библиоте-
ка.

В те годы я начал писать 
стихи (больше никогда это-
го не делал!) и запихивал их 
в дырочку старого кожаного 
дивана. Где тот диван и где 
стихи - не знаю. Может быть, 
кто-нибудь прославился, 
опуб ликовав их как свои?

В кино 
на четвереньках

- Когда я мальчишкой читал 
книги слепым, я получал ис-
тинное удовольствие. Но не 
от своего голоса - он у меня 
отвратительный, и дикция 

жуткая. Я радовался тому, что 
доношу картинку, описанную 
буквами. Но тем не менее ак-
тером никогда не хотел быть. 
Никогда! Пошел учиться на 
юриста.

Но жизнь возьмет и выкинет 
такую штуку: не хотел, а стал. 
В кино меня втолкнули, впих-
нули. Шел отбор на женские 
роли, и кто-то из хулиганства 
втолкнул меня в этот кабинет. 
Я упал прямо на четвереньки. 
И был замечен.

Все лето провел в киноэкс-
педиции, играл эпизод. И 
понял специфику этой рабо-
ты. Мне понравилось жить с 
людьми, имеющими общую 
цель, я полюбил смотреть 
в объектив... И тем не ме-
нее я продолжал учиться на 
юриста и артистом быть по-
прежнему не хотел. Однако 
меня пригласили на пробы к 
фильму «Никто не хотел уми-
рать» Витаутаса Жалакявичю-
са. Пробы я провел вяло, я их 
даже не заметил. Посидел на 
стуле - и все. Оказалось, что 
это было лучшее, что я сделал 
в кино вообще. А после это-
го фильма роли пошли одна 

за другой. Объективу я стал 
исповедоваться как Господу 
Богу. За это Родион Нахапе-
тов прозвал меня «мастером 
немого крупного кадра».

Трудности 
перевода

- Меня озвучивали замеча-
тельные артисты - Николай 
Губенко, Альберт Филозов, 
Сергей Шакуров. А врезался 
в память Иннокентий Смокту-
новский, голосом которого я 
заговорил в 1981 году в карти-
не «Опасный возраст». Дело 
в том, что он сам хотел быть 
партнером Алисы Бруновны 
Фрейндлих в этом фильме. Но 
режиссер Александр Прош-

кин сказал, что видит в этой 
роли исполнителя несколько 
другого возраста - Будрай-
тиса. «Ну а озвучивать-то уж 
точно я буду?» - как бы между 
прочим спросил лукавый Ин-
нокентий. Куда ж было Про-
шкину деваться? Смоктунов-
ский, похоже, решил меня 
подставить: при озвучивании 
пыхтел и пыхтел, ныл и ныл... 
Видимо, решил мне ото-
мстить. Потом пришлось кое-
что даже переозвучивать. Но 
все равно я рад, что остался 
в кино вместе со Смоктунов-
ским.

Нежный 
возраст

- Грех жаловаться - меня 
и сейчас снимают в россий-
ском кино. Но по настояще-
му кино я тоскую. Что сейчас 
предлагают? Сыграть дирек-
тора зоопарка, молча раз-
говаривающего с лебедями. 
Весь фильм. Я отказался. А 
свой фильм мне сейчас не 
сделать. Я не умею деньги 
искать, не знаю, как просить, 
страшно боюсь долгов. Да 
даже если бы и дали денег, 
я бы испугался. Для режис-
сера важно быть азартным, 
сильным, звонким, на нерве. 
А я уже с возрастом стал неж-
ным, добрым...

Жить в мечтах
- И снова о книгах. Страш-

но люблю книги. Они уже вы-
живают меня из дому. Сын 
смеется, что у меня двойное 
утепление: все стены, все 
углы заставлены книгами. 
Жена говорит: «Убери хоть 
часть, ты все равно их все не 
прочтешь». А как я их уберу? 
Это мои друзья. Я хочу сегод-
ня поговорить с Маркесом, 
а завтра с Фолкнером. Беру 
книгу с полки и общаюсь. С 
Аверинцевым, Лотманом, Ах-
матовой, Пастернаком, Цве-
таевой...

Я мечтал и мечтаю о своем 
книжном магазинчике, лавке 
книжных чудес. Таком уют-
ном, чтобы пришли друзья, 
кофе попили, книги почита-
ли. Все смеются надо мной. 
Больше всех - сын, дочь, жена 
и внук. А мне эта мечта до-
ставляет удовольствие! Реа-
лизовать ее мне не дают сло-
ва «аренда», «бухгалтерия», 
«налоги». Если я возьмусь за 
воплощение мечты, будни 
убьют радость. Предпочитаю 
жить в мечтах.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА

ОТКРОВЕНИЯ

Ждем вас с 11 до 18 часов по адресу: 
ул. Мира, д. 34, лит. А. 

Проезд: ст. м. «Горьковская»,  «Петроградская».

ЖЖ

Тел. 334-35-57Тел. 334-35-57

СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ НА 6 МЕСЯЦЕВПОДПИСКА-2011
Уважаемые 
читатели!

Продолжается ОСНОВНАЯ подписка 
на газету «Смена» 

(выпуск с ТВ-программой по понедельникам) 
на 2-е полугодие 2011 года

во всех почтовых отделениях 
Санкт-Петербурга и Ленинградской 

области, а также  в РЕДАКЦИИ. 

Рады сообщить вам, что цены на подписку 
не увеличились, а в почтовых отделениях 
для ветеранов войны, инвалидов 
1-й и 2-й групп - специальные цены.

Индекс 55003 (27 выпусков за полугодие)

Ждем вас с 1111 до 118 часов по адресу:ЖдЖ

До адресата До востребования

ПОЧТОВЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ

467 руб. 94 коп. 443 руб. 46 коп.

Льготная подписка в почтовых отделениях 
для ветеранов войны, инвалидов 1-й и 2-й групп 

(индекс Л5003)

416 руб. 46 коп. 396 руб. 84 коп.

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ

420 руб. 00 коп. 405 руб. 00 коп.

Юозас БУДРАЙТИС: 
«Я исповедовался объективу 

как Господу Богу»
Легендарный актер отказался сыграть директора зоопарка, 

весь фильм молча разговаривающего с лебедями

«Страшно 
люблю книги. 
Это мои друзья. 
Я хочу сегодня 
поговорить 
с Маркесом, 
а завтра 
с Фолкнером. 
Беру книгу 
с полки 
и общаюсь».
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БУКВАЛЬНО за 20 секунд 
до конца решающего мат-
ча четвертьфинальной се-
рии в Химках баскетболь-
ный «Спартак» был даже не 
одной, а, можно сказать, 
почти двумя ногами в полу-
финале чемпионата Рос-
сии. Но проиграл, причем 
настолько обидно, что пи-
терцев пожалел даже тре-
нер команды соперников. 
Подопечные Цви Шерфа, 
увы, стали главными геро-
ями баскетбольной драмы 
и сами лишили себя пре-
красного шанса на награ-
ды. 

С плей-офф 
не дружим

Как-то странно, что по ре-
гламенту розыгрыша ПБЛ- 
2010/11 четвертьфиналы про-
ходили всего до двух побед. 
Куда логичнее и справедли-
вее после долгой «регулярки» 
было выяснять отношения до 
трех или, как в НБА, до четы-
рех побед. Однако делать не-
чего, участникам плей-офф 
пришлось играть в заданной 
системе координат. И любо-
пытно, что во всех без исклю-
чения сериях понадобились 
третьи встречи. Даже в парах 
с очень явными фаворитами 
вроде УНИКС - «Нижний Нов-
город» и ЦСКА - «Красные 
крылья». В дуэли «Спартака» 
с «Химками» фаворита же 
не было вообще, в целом по 
сезону команды показывали 
баскетбол одного уровня. Что 
уже свидетельствовало о не-
сомненном прогрессе «Спар-
така» по сравнению с про-
шлым сезоном. 

Вообще питерцы на нынеш-
нем веку с плей-офф совсем 
не дружат. Только в 2009-м 
под управлением Евгения Па-
шутина они сумели одолеть в 

первом раунде стремительно 
падавшее в финансовую про-
пасть московское «Динамо», 
больше успехов не было во-
обще. Тем не менее нынеш-
ний, обновленный в межсе-
зонье почти на 100 процен-
тов «Спартак» имел неплохие 
шансы. Поскольку действи-
тельно по составу и игре стал 
одним из российских супер-
клубов. Надо отдать должное 
Шерфу, на игры с «Химками» 
он сумел мобилизовать, на-
строить команду. Которая и 
не подумала сдаваться после 
обидного поражения в стар-
товом поединке. 

Какая боль!
Хотя в зале все же нашлись 

свободные места, а группа 
поддержки «Химок» выгля-
дела даже более мощно, чем 
фанаты «Спартака», родные 
стены питерцам явно помог-
ли. На матч в «Юбилейном» 
спартаковцы вышли, фон-
танируя энергией. У лидера 
команды Патрика Беверли 
эмоции, правда, уже в дебюте 
выплеснулись через край - за 
два неспортивных фола его 
выдворили с площадки. Но 
и без Беверли «Спартак» не 
сломался, после каждого по-
падания игроки активно под-
бадривали друг друга, осо-
бенно отличился сербский 
центровой Петар Попович - он 
регулярно потрясал руками, 
обменивался поздравлени-
ями с партнерами и с комич-
но-решительным выражени-
ем лица бил себя кулаком в 
грудь. Остальные старались 
не отставать, Перо Антич 
едва не вступил в драку с со-
перником, завелся и обычно 
расслабленный ветеран Ген-
ри Домеркант. И только Ан-
тон Понкрашов передвигался 
по площадке с голливудской 
улыбкой на лице, что, впро-
чем, не помешало ему сде-
лать несколько эффектных 
передач. А также совершить 

тактический грамотный фол в 
концовке. 

Питерцы сравняли счет в 
серии, но, увы, два дня спустя 
один из лидеров современ-
ной сборной России Понкра-
шов превратился для «Спар-
така» в антигероя. И как ни 
парадоксально, тоже из-за 
своего фола на последних се-
кундах. Питерцы на экваторе 
матча в Химках добились пре-
имущества «+20», затем слов-
но впали в ступор и подпусти-
ли соперника. Однако все же 
сумели вновь чуть оторвать-
ся, за 22 секунды до конца 
они вели «+3» и владели мя-
чом. Казалось бы, абсолютно 
беспроигрышный вариант. 
Как бы не так - два промаха 
с линии штрафных Домер-
канта, грубый, неспортивный 
фол Понкрашова, стоивший 
пяти очков в одной атаке, су-
дорожный бросок отчаяния. 
И вместо полуфинала про-
тив УНИКСа «Спартак» ждет 
встреча за 5 - 8-е место про-
тив «Нижнего Новгорода». 

- Чувствую себя ужасно. 
Мы заслуживали победы, но 
проиграли. Поскольку тренер 
всегда ответственен за игро-
ков, в неудаче виноват только 
я, - признал эмоциональный 
Шерф. 

А его визави Римас Курти-
найтис благородно заявил: 
сердцем он со «Спартаком», 
поскольку понимает боль ко-
манды с берегов Невы. Боль, 
надо признать, действитель-
но велика. 

Сергей ПОДУШКИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

Шерфу и его подопечным остается только размахивать руками

ПОД КОЛЬЦОМ

«Спартак» отдал 
медали сам

Питерцы потерпели одно из самых обидных 
поражений в своей истории

«ЗЕНИТ» наконец-та-
ки прервал свою безвы-
игрышную серию из че-
тырех матчей в Премьер-
лиге. Причем эта победа 
вдвойне сладка, поскольку 
одержана в матче с извеч-
ным соперником «Спарта-
ком». К тому же впервые 
при Лучано Спаллетти пи-
терцы одолели красно-бе-
лых.

В НАШЕЙ Премьер-лиге все 
меняется с калейдоскопиче-
ской быстротой. Совсем не-
давно «Спартак» опускался 
даже на последнее место, а 
Валерий Карпин готовился к 
отставке. Но теперь у красно-
белых все хорошо, а «Зенит», 
напротив, впервые за время 
работы в Питере Спаллетти 
столкнулся с масштабным 
игровым кризисом. Как след-
ствие, к этой игре принципи-
альные соперники подошли 
с одинаковым очковым бага-
жом.

- Согласен, что у нас есть 
некоторые сложности. Види-
мо, на подсознательном уров-
не некоторые футболисты 
получили сигнал, что можно 
снизить требования к себе. 
Но главная причина трудно-
стей - большое количество 
травмированных, - объяснил 
Спаллетти. 

В первые минуты игры Лу-

чано сидел на скамейке мрач-
нее тучи. Понять его было 
можно: список травмирован-
ных пополнил Саболч Хусти, 
а ключевой защитник Алек-
сандр Анюков не смог сыграть 
из-за перебора карточек.  К 
счастью, успел восстановить-
ся Александар Лукович, но за-
мену на правом фланге никак 
нельзя было назвать равно-
ценной.

Проблемы со здоровьем 
испытывал и Александр Кер-
жаков, пропустивший игру с 
«Томью», но к матчу со «Спар-
таком» форвард вернулся в 
строй. И стал главным геро-
ем. В начале игры его паде-
ние в штрафной судья Игорь 
Егоров квалифицировал как 
симуляцию, но на 36-й мину-
те Александр добился-таки 
своего. Выдав в штрафной 
идеальный пас на Данко Ла-
зовича, которого остановили 
только недозволенным при-
емом. Сам пострадавший 
реализовал пенальти. А во 
втором тайме Кержаков за-
бил два мяча, доведя счет до 
разгромного.

Сергей ПОДУШКИН

СООБЩЕНИЕ
О ПРОВЕДЕНИИ ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ 

ЗАО «ТФ «ДЛТ»

Уважаемый акционер!
Закрытое акционерное общество «Торговая фирма «Дом Ленин-

градской Торговли» уведомляет Вас о том, что 23 июня 2011 года 
в 12 часов 00 минут по адресу: Санкт-Петербург, переулок Антоненко, 
дом 2, состоится Годовое общее собрание акционеров ЗАО «Торговая 
фирма «Дом Ленинградской Торговли» (форма проведения Годового 
общего собрания акционеров - собрание), созываемое в порядке ст. 47 
ФЗ «Об акционерных обществах», со следующей повесткой дня:

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Об избрании Председательствующего и Секретаря Годового общего 

собрания акционеров ЗАО «ТФ «ДЛТ».
2. Об утверждении Регламента проведения Годового общего собрания 

акционеров ЗАО «ТФ «ДЛТ».
3. Об утверждении годового отчета о деятельности ЗАО «ТФ «ДЛТ» за 

2010 год, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов о при-
былях и убытках (счетов прибылей и убытков) ЗАО «ТФ «ДЛТ» за 2010 год.

4. О распределении прибыли ЗАО «ТФ «ДЛТ» по итогам деятельности 
за 2010 год.

5. Об избрании Генерального директора Общества ЗАО «ТФ «ДЛТ» сро-
ком на один год.

6. Об избрании Совета директоров ЗАО «ТФ «ДЛТ».
7. Об избрании Ревизионной комиссии ЗАО «ТФ «ДЛТ».
8. Об утверждении аудитора Общества ЗАО «ТФ «ДЛТ» на 2011 год.

ИНФОРМАЦИЯ 
О СОБРАНИИ

Список акционеров, имеющих право на участие в назначенном Собра-
нии, составлен на основании данных Реестра владельцев именных ценных 
бумаг ЗАО «Торговая фирма «ДЛТ» по состоянию на 05 мая 2011 года.

Регистрация акционеров и их представителей будет производиться по 
месту проведения Годового общего собрания участников 23 июня 2011 
года с 11.00 до 12.00. 

Всем акционерам направлены бюллетени для голосования. Данными 
бюллетенями можно проголосовать следующим образом:

 Заранее, направив заполненный бюллетень по почте по адресу: 
191186, г. Санкт-Петербург, ул. Большая Морская, д. 19.

 Непосредственно на Годовом общем собрании акционеров.
В определении кворума Годового общего собрания акционеров и в го-

лосовании по вопросам повестки дня участвуют бюллетени, полученные 
до 22 июня 2011 года.

С материалами к Годовому общему собранию акционеры могут ознако-
миться с 02 июня 2011 года ежедневно, кроме выходных и праздничных 
дней, с 14.00 до 17.00 по адресу: 191186, г. Санкт-Петербург, ул. Большая 
Морская, д. 19, 4-й этаж.

По вопросам, касающимся проведения Годового общего собрания 
участников, обращаться по телефону (812) 336-83-11, факс (812) 336-83-
10.

Совет директоров ЗАО «ТФ «ДЛТ»

Управа 
на красно-белых

«Зенит» прервал 
безвыигрышую серию

ЛЮБИМАЯ 
КОМАНДА

Баскетбол. Чемпионат 
ПБЛ. Плей-офф. Четверть-
финал. «Спартак» - «Химки» 
- 82:87, 76:74, 75:77. Счет в 
серии 1 - 2. В полуфиналах 
встречаются УНИКС - «Хим-
ки», ЦСКА - «Локомотив-Ку-
бань». 

РЕЗУЛЬТАТ

Футбол. Премьер-лига. 
11-й тур. «Зенит» - «Спартак» 
- 3:0, «Локомотив» - «Анжи» 
- 1:2, «Рубин» - «Томь» - 4:1, 
«Спартак-Нальчик» - «Терек» 
- 2:2. Лига чемпионов. Фи-
нал. «Барселона» (Испания) 
- «Манчестер Юнайтед» (Ан-
глия) - 3:1.

РЕЗУЛЬТАТ
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Только Коля - лучшее лекарство
Ведущие российские фигуристы теперь будут тренироваться у Николая Морозова

ФИГУРНО-ЛЕДОВЫЙ се-
зон вроде как уже и за-
вершен. Однако все самое 
любопытное в этом попу-
лярнейшем виде спорта 
по-прежнему происходит 
«подо льдом». Петербург-
ская одиночница Алена Ле-
онова и столичный танце-
вальный дуэт Елена Ильи-
ных - Никита Кацалапов 
сменили тренеров, а чело-
век мира Евгений Плющен-
ко наконец-то попросил от-
менить его дисквалифика-
цию…

Плющенко 
написал 

прошение
Напомним, что дисквали-

фикацию от ИСУ (Междуна-
родного союза конькобеж-
цев) Плющенко схлопотал 
еще более года назад, когда 
вместо участия в чемпионате 
мира развлекал зрителей в 
шоу. Довольно долго широкая 
фигурная общественность 
обсуждала, когда же Женю 
простят. Но сам Женя не де-
лал ровным счетом ничего, 
чтобы его простили, хотя тре-
бовалось от него всего лишь 
письменное обращение в 
национальную федерацию с 
соответствующей просьбой. 
Видимо, его все устраивало 
- в минувшем сезоне он ка-
таться явно и не собирался. 
И вот президент Федерации 
фигурного катания на коньках 
России Александр Горшков 
отрапортовал:

- Исполком федерации 
рассмотрел обращение Ев-
гения относительно снятия 
санкций по отстранению его 
от участия в соревнованиях 
ИСУ. Принимая во внимание 
обязательство Плющенко 
впредь четко выполнять пра-
вила ИСУ и ФФКР, а также 
стремление достичь главной 

цели его спортивной жизни - 
успешно выступить на Олим-
пиаде-2014, исполком принял 
решение ходатайствовать пе-
ред ИСУ о снятии указанных 
санкций.

Характер 
как у Пятовой

Как говорится, ну и ладуш-
ки… Вопрос о внутрироссий-
ских фигурных «трансферах» 
исполком не рассматривал, 
хотя, как нетрудно предполо-
жить, руководство «партии и 
правительства» их целиком и 
полностью одобряет. Не зря 
же договаривались с Нико-
лаем Морозовым о том, что 
отныне один из самых успеш-
ных тренеров и постановщи-
ков в современном фигурном 
катании будет работать в ос-
новном на Россию. Именно к 

Морозову перешли Алена Ле-
онова и Ильиных с Кацалапо-
вым. Благо Николай - универ-
сал! Готов «лепить» олимпий-
ских чемпионов во всех видах 
программы…

Расставание Леоновой с 
Аллой Пятовой, под руковод-
ством которой фигуристка 
стала четвертой на минув-
шем чемпионате мира, по 
большому счету не стало не-
ожиданностью. На условиях 
конфиденциальности коррес-
пондент «Смены» получил 
информацию о предстоящем 
«трансфере» еще перед на-
чалом турнира в Москве. То 
есть решение Леоновой было 
отнюдь не спонтанным, а, на-
оборот, продуманным.

- Я благодарна Алле Яков-
левне за все, что она для меня 
сделала, - говорит Алена Лео-
нова. - Но дальше продолжать 
постоянно сотрудничать, как 

мне кажется, было невозмож-
но. Все дело в характерах, 
моем и ее. Мы обе достаточ-
но вспыльчивые, а потому по-
стоянно ругались. Между тем 
расстались мы по-доброму и 
не навсегда. Более того, Пя-
това останется одним из моих 
тренеров. Но основным отны-
не станет Николай Морозов.

Жулин не ходил 
на тренировки
А вот уход от Александра 

Жулина самых перспектив-
ных российских танцоров от-
части тянет на сенсацию, хотя 
о нем также было известно 
еще до чемпионата мира. 
Примечательно, что Ильиных 
с Кацалаповым бросают это-
го тренера уже во второй раз. 
И тут без обид было уж никак 
не обойтись. Лена с Никитой 

открыто обвинили своего 
бывшего наставника в том, 
что тот попросту с ними не 
занимался, прогуливал тре-
нировки, а в лучшем случае 
работал на льду не с ними, а с 
французской парой. Которая, 
к слову, также отказалась от 
услуг Жулина.

- Мы исполняли одни и те же 
поддержки уже три года, - рас-
сказывает Кацалапов. - Наши 
с Леной просьбы пригласить 
какого-нибудь специалиста 
для работы с нами оставались 
без ответа. Лед для трениро-
вок нам предоставляли три 
часа в день подряд, что край-
не неудобно. Кроме того, за 
две недели до начала чемпи-
оната на нашем льду трениро-
вались еще французы Натали 
Пешала и Фабьен Бурза, То-
маш Вернер и детская группа 
Жулина. В результате все чуть 
не закончилось плачевно: за 
три дня до старта мы столкну-
лись с одним молодым чело-
веком, после чего я повредил 
голень, а Лена улетела в борт. 
Жулина в этот момент на кат-
ке не было, а Олег Волков, 
ассистент Жулина, выгнал со 
льда не этого молодого чело-
века, а меня. Считаю, что при 
условии нормальной работы 
перед чемпионатом мира мы 
могли рассчитывать на брон-
зовые медали, которые до-
стались американцам Майе и 
Алексу Шибутани. Мы не хуже 
этой пары, по юниорам их 
обыгрывали.

Что ж, теперь посмотрим, 
чего добьются Ильиных и Ка-
цалапов под руководством 
Николая Морозова, которому 
не привыкать одновременно 
работать со многими фигу-
ристами. Напомню, что ныне 
Морозов тренирует также 
Сергея Воронова. Лучшие 
же его ученики пока что ино-
странцы - чемпионка мира 
японка Мики Андо и чемпион 
Европы француз Флоран Амо-
дио. Но скоро наверняка луч-
шими станут русские.

Даниил ОРЛОВСКИЙ
Фото Reuters  

ЛЮБОЙ автомобилист 
мечтает об идеальном сер-
висе на автозаправках, где 
не только можно залить 
полный бак качественного 
бензина, но и помыть свою 
машину, подкачать шины, 
вкусно перекусить в кафе и 
приобрести необходимые 
товары в дорогу в магази-
не при АЗС.

НЕОБХОДИМЫЙ автомо-
билисту сервис есть на АЗС 
«Газпромнефть». Однако 
компания не останавливает-
ся на достигнутом, постоян-
но совершенствуя качество 
обслуживания и спектр ус-
луг. И ждет в этом вопросе 
совета от своих многочис-
ленных клиентов, среди ко-
торых в Северо-Западном 
регионе более 100 тысяч 
человек владеют бонусны-

ми картами, а значит, отдают 
предпочтение услугам имен-
но этой сети. 

С 30 мая на АЗС «Газпром-
нефть» стартует акция «Экс-
перт сервиса», в период 
действия которой каждый ав-

томобилист может ощутить 
себя в роли эксперта. Для 
участия достаточно запра-
виться любым топливом на 
любую сумму, получить фла-
ер - «удостоверение» экспер-
та, после чего ответить при 

помощи sms-сообщения на 
вопрос, размещенный на по-
стере в прикассовой зоне. А 
вопросы организаторы акции 
подготовили самые разные, 
чтобы получить объектив-
ную и полную картину оценки 

сервиса на АЗС.
Самые активные эксперты 

станут финалистами акции 
«Эксперт сервиса» и получат 
в подарок дорожные фляжки. 
А при ответе на дополнитель-
ный вопрос смогут выиграть 
навигатор или экспертный 
тур по городам России. Пу-
тешествие начнется в городе 
на Неве и, пройдя по многим 
городам, завершится в Мо-
скве. 

Подробную информацию 
об акции можно узнать, посе-
тив АЗС «Газпромнефть». 

Константин МАЛИНИН

СКОЛЬЗКИЙ ЛЕД

Ильиных и Кацалапов второй раз ушли от Жулина

Стань экспертом сервиса АЗС
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Дуэт, на выход!

Алексей КАСАТОНОВ: 
«Ржига поможет 
нам на рынке» 
Новый генеральный менеджер СКА 

вернулся в родной город 33 года спустя

ЛЕГЕНДАРНЫЙ совет-
ский хоккеист Алексей Ка-
сатонов, родившийся и 
выросший в Ленинграде, 
возвращается в родной 
город. В качестве нового 
генерального менеджера 
и вице-президента питер-
ского СКА. С Алексеем Вик-
торовичем побеседовал 
коррес пондент «Смены». 

По первому 
звонку

- В последнее время вы 
работали вице-президен-
том столичного ЦСКА. Лег-
ко откликнулись на пригла-
шение питерских армей-
цев? 

- Когда несколько недель 
назад мне лично позвонил 
новый председатель Сове-
та директоров СКА Геннадий 
Тимченко, раздумывал не-
долго. Очень интересно пора-
ботать генменеджером столь 
мощного клуба - заниматься 
комплектованием команды, 
созданием боеспособного 
коллектива, отвечать за ре-
зультат. 

- Собираетесь переез-
жать из Москвы в Петер-
бург?

- Конечно, причем с удо-
вольствием. Возвращаюсь 
домой спустя 33 года. Буду 
постоянно находиться вместе 
с командой, вникать во все 
ее проблемы. Да и как иначе, 
если хочешь добиться успе-
ха?

- Кстати, какие перед 
вами поставлены задачи в 
следующем сезоне? Толь-
ко Кубок Гагарина?

- Пока на трансферном рын-
ке мы немного запаздываем, 
надо догонять. Но, безуслов-
но, СКА будет бороться за 
Кубок Гагарина. И я приложу 
все силы, чтобы армейцы за-
воевали трофей. Сейчас под-
бираю кандидатов в команду, 
веду переговоры с хоккеи-
стами. Если предварительная 
договоренность достигнута, 
докладываю Совету директо-
ров, и он уже принимает окон-
чательное решение с учетом 
финансовой составляющей 
контрактов, нужен игрок или 
нет. В общем, полномочия у 
меня широкие, как и положе-
но генеральному менеджеру. 

- СКА совсем недав-
но продлил соглашения с 
форвардами Евгением Ар-
тюхиным и Максимом Ры-
биным, а также заключил 
контракты с защитником 
Дмитрием Калининым и на-
падающим Федором Федо-
ровым. Ваша заслуга?

- Скажем так, плод совмест-
ной работы. Александр Мед-

ведев и Андрей Точицкий (он 
по-прежнему отвечает за се-
лекцию. - Прим. «Смены») 
впервые вышли на этих хок-
кеистов еще до моего появ-
ления в клубе.

- Артюхин еще во время 
чемпионата мира призна-
вался, что переговоры со 
СКА проходят тяжело...

- Раз он говорил, значит, так 
и было. Но, главное, нам уда-
лось договориться. Евгений 
отлично провел плей-офф, да 
и на чемпионате мира сыграл 
очень заметно и агрессивно. 
Хотя его агрессию все же по-
рой необходимо сдерживать.

С тренером 
есть контакт

- Что скажете про Кали-
нина и Федорова? Они при-
званы добавить СКА мощи?

- Да, оба габаритные, опыт-
ные и мастеровитые хоккеи-
сты. Калинин является одним 
из ведущих защитников стра-
ны, его игра за сборную это 
только подтверждает. Федо-
ров в «Атланте» выдал впечат-
ляющую концовку сезона и, 
что не менее важно, прекрас-
но знаком с Милошем Ржигой 
и его требованиями. 

- А вы с новым главным 
тренером СКА давно знако-
мы?

- Мы немного общались 
и раньше, встречаясь в ку-
луарах, когда я занимал 
должность вице-президен-
та ЦСКА. Но более тесно по-

знакомились в Братиславе, 
во время чемпионата мира. 
Считаю, между нами устано-
вился нормальный рабочий 
контакт, плодотворно обсу-
дили селекционную политику 
СКА. Милош давно работает в 
КХЛ, хорошо знает рынок. Так 
что к его мнению, естествен-
но, буду прислушиваться.

- Какова ситуация по 
Алексею Яшину, чей кон-
тракт пока не продлен, и 
Яромиру Ягру, которого 
усиленно сватают в СКА?

- Не стану скрывать, мы со-
всем не прочь увидеть Яро-
мира в своей команде. Пока 
идут переговоры. Если они 
завершатся успешно, вы сра-
зу же об этом узнаете. По по-
воду Яшина - также возможно 
все.

- Во время чемпионата 
мира живо обсуждались 
слухи о переезде в Петер-
бург голкипера «Финикса» 
Ильи Брызгалова... 

- Сейчас о селекции СКА 
столько пишут! Если верить 
слухам, то мы должны ску-
пить всех суперзвезд! Но не 
забывайте, что в КХЛ суще-
ствует потолок зарплат. По 
поводу Брызгалова замечу: 
вратарь такого класса спосо-
бен усилить абсолютно лю-
бую коман ду. Это голкипер 
№ 1 в России, но все будет 
зависеть от его желания и 
цены. Мы же в свою очередь 
готовы рассматривать любую 
достойную кандидатуру. И 
рынок НХЛ нам сейчас особо 
интересен, поскольку там мы 
никуда не опаздываем, все 
основные трансферные со-
бытия начнутся в Северной 
Америке по окончании Кубка 

Стэнли. 
Сергей ПОДУШКИН

Фото 
Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ОТ ПЕРВОГО 
ЛИЦА

Касатонов 
получил 
широкие 
полномочия

Быкова 
уволил… 
Захаркин 

Новым тренером сборной России 
по хоккею станет Билялетдинов?

ИСПОЛКОМ Федерации 
хоккея России все же ре-
шил уволить с поста глав-
ного тренера сборной Рос-
сии Вячеслава Быкова. 
Причем единогласно. Спу-
стить провал на чемпио-
нате мира в Братиславе на 
тормозах не удалось даже 
высокопоставленным по-
клонникам таланта Вяче-
слава Аркадьевича. Воз-
можно, его и удалось бы 
спасти, не подведи Быкова 
его друг и помощник Игорь 
Захаркин. 

Не стоит 
обижать 

ветеранов
В последние перед заседа-

нием исполкома дни былая 
надменность Быкова куда-то 
улетучилась. Уверенность в 
собственной неприкосно-
венности начала исчезать. 
Особенно после нашумев-
шего письма ветеранов оте-
чественного хоккея, крепко 
обидевшихся на резкие вы-
сказывания ассистента глав-
ного тренера национальной 
команды и предложивших от-
лучить его не только от сбор-
ной, но и от КХЛ. Мол, если 
хулит российский хоккей и 
смотрит в рот всяким шве-
дам, так туда ему и дорога. 

Захаркин стал оправды-
ваться, мол, ветераны не 
разобрались в тексте его ин-
тервью, а уважаемых Виктора 
Тихонова, Владимира Юрзи-
нова он вовсе не оскорблял… 
Формально действительно 
досталось только Владимиру 
Крикунову, но в тоне помощ-
ника Быкова сквозило пре-
небрежение «к этой стране». 

Такое не должно прощаться 
даже победителям, а про-
игравшим тем более. 

Нож в спину
Быков, к его чести, никого 

во время ЧМ не оскорблял, 
держал худо-бедно себя в ру-
ках. К тому же после чемпио-
ната он фактически признал 
критику в свой адрес спра-
ведливой, пообещал при-
влечь много молодежи, уси-
лить тренерский штаб, отка-
заться от совмещения. Даже 
помирился с Андреем Наза-
ровым, которого по сути уни-
зил перед чемпионатом мира. 
В общем, собирался пойти на 
любые уступки, только бы со-
хранить свою должность. Но 
было уже поздно, Захаркин 
своим поведением, образ-
но говоря, воткнул ему нож в 
спину. Исполком ФХР превра-
тился в формальность - судя 
по всему, еще несколько дней 
назад вопрос об отставке был 
решен на высшем уровне. 

По сути тандем сделал свое 
дело в 2008-м и 2009-м и 
должен был уйти еще после 
Олимпиады-2010 в Ванкуве-
ре. Тогда, возможно, и Захар-
кин бы сумел сохранить лицо 
и репутацию. А так… В любом 
случае в истории хоккейной 
сборной начинается новая 
страница. И не надо бояться, 
что звезды НХЛ после отстав-
ки тренера-любимца откажут-
ся от сборной. Не откажутся, 
приедут и к Зинэтуле Биля-
летдинову. Именно нынешний 
главный тренер «Ак Барса» 
считается явным фаворитом 
в борьбе за пост наставника 
сборной. Вот только казан-
ский клуб ему скорее всего 
придется оставить, практи-
ка совмещения себя явно не 
оправдала.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ОТСТАВКА
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Игорь КОРНЕЛЮК: 

«Радуюсь 
каждому 
зеленому

листочку!»
Петербургский музыкант 
привык жить на природе 
и в город возвращаться 

не намерен
ИЗВЕСТНЫЙ певец и компози-

тор Игорь Корнелюк дачником 
себя не считает. В загородном 
доме в поселке Тарховка Курорт-
ного района он живет и зимой, и 
летом. Переехал туда с женой не-
сколько лет назад, и другой жиз-
ни для себя семья уже не мыслит.

- НЕСМОТРЯ на то что наш дом по-
строен недавно - не более пяти лет 
назад, постоянно приходится вести 
в нем какие-то работы, - рассказал 
«Смене» Игорь Корнелюк. - То одно 
сделать нужно, то другое... Дом ведь 
живое существо: постоянно надо 
принимать меры, чтобы поддержи-
вать его в здоровом состоянии...

Эти слова справедливы и по отно-
шению к саду. Игорь с женой нака-
нуне лета всегда проводят ревизию 
своего загородного хозяйства и ре-
шают, какие работы предстоит сде-
лать за лето.

- В этом году зима была очень су-
ровая, и поэтому на нашем участке 
пострадало из-за обилия снега не-
сколько декоративных кустов, - го-
ворит певец. - Возможно, придется 
их вырезать и сажать новые. Кста-
ти, это общая беда: у многих наших 
соседей также поломало яблони и 
сирень. Помимо ухода за кустарни-
ками мы с женой весной всегда вы-
саживаем цветы. А потом радуемся 
каждому распустившемуся листочку! 
Никогда не думал, что это так здоро-
во. Как ни высокопарно прозвучит, в 
таком единении с природой, навер-
ное, и есть смысл жизни!

Ольга РЯБИНИНА

VIP-ДАЧНИКЯ бы в дачники пошел - 
пусть меня научат!

В Петербурге работают бесплатные «Школы садоводов»

«КАК гортензии сажать и уча-
сток оформлять, учат в школе, 
учат в школе, учат в школе». В Ки-
ровском районе работают первые 
в Петербурге бесплатные курсы 
для садоводов. Они созданы в 
рамках городской программы по 
поддержке садоводства и ого-
родничества.

Лекции 
по юриспруденции 
и растениеводству
Здесь петербуржцам не только 

рассказывают об особенностях по-
садки тех или иных культур, но и по-
могают разобраться в правах и обя-
занностях садовода, кадастре и зем-
леустройстве.

Пока проект пилотный (пробный), 
поэтому школы садоводов откры-
ты только по двум адресам: в Цен-
тре досуга «Юность» (пр. Народного 
Ополчения, д. 3) и в библиотеке № 1 
Кировского района (ул. Корнеева, 6). 
Однако в будущем планируется, что 
они будут работать и в других райо-
нах города.

- Идея возникла давно. Ведь у на-
ших дачников и раньше было, и сей-
час очень много вопросов, особенно 
правовых, - рассказывает Андрей 
Слюньков, заместитель исполни-
тельного директора Союза садово-
дов и дачников Санкт-Петербурга. 
- Люди просят прояснить какие-то 
законодательные моменты - о када-
стровом учете, о сдаче квартальной 
отчетности в садоводческих това-
риществах, о праве собственности, 
о приватизации... И помимо этого, 
конечно, просто хотят поделиться 
опытом, узнать, как лучше возде-
лывать нетрадиционные для нашей 

климатической зоны культуры, пооб-
щаться со специалистами. Поэтому 
у нас все лекции по сути делятся на 
юридические и растение водческие. 
Рассказываем не только об уходе за 
цветами, овощами и ягодными ку-
старниками, но даже, например, о 
выращивании вешенок на даче или 
о том, как в наших условиях растить 
виноград!

Ученики 
со всех районов

Одна из преподавательниц школы 
садоводов Татьяна Попова говорит, 
что люди на лекции приходят разные. 
Как совсем новички, которые не зна-
ют даже, что такое «пахотный слой» 
(был прецедент!), так и умудренные 
опытом дачники, которые и сами кого 
угодно всему научат. Сама Татьяна 
Борисовна занимается растениевод-
ством уже больше 40 лет. Вообще-то 
для нее это хобби. А по специально-
сти она физик. Однако образование 
ей здорово помогло и на садовом 

участке!
- Я умею ставить эксперименты и 

анализировать результаты, - объ-
ясняет Попова. - В школе я читаю 
два курса - «Аристократы сада» (про 
розы, гортензии, клематисы, родо-
дендроны, хвойники, которые явля-
ются ярким и изысканным украшени-
ем дачного участка и зачастую тре-
буют специфического ухода) и «Курс 
малого ухода» (про менее прихотли-
вые цветы, которые при этом отлично 
смотрятся на клумбах).

Татьяна Борисовна отмечает, что 
интерес к курсам у людей огромный. 
Ведь полученные знания не только 
полезны, но и открывают огромные 
возможности для общения между 
дачниками. И уже сейчас ясно, что 
многие «ученики» ждут не дождутся, 
когда подобные школы откроют и в 
их районах, а не только в Кировском. 
Ведь на занятия приезжают очень 
много пенсионеров, живущих в дру-
гих концах города. И жалуются, что 
добираться им нелегко.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

На лекции собираются и новички, и садоводы с 40-летним стажем

ВЫРЕЖИ
И СОХРАНИ

 В первой половине меся-
ца еще сохраняется опасность 
заморозков. Поэтому следите 
за термометром и в случае по-
холодания укрывайте на ночь 
посадки.

 Посадите капусту и карто-
фель, если не успели сделать 
это в мае.

 Проводите регулярное 
рыхление почвы и удаляйте 
сорняки, чтобы обеспечить 
нормальный рост посадок.

 Удалите с кустов земляни-
ки лишние усы - те, что вы не 
собираетесь использовать для 
рассады.

 Для отлова гусениц раз-
весьте на яблони ловчие пояса.

 В июне растениям требу-
ется подкормка и регулярный 
полив. Для этого используйте 
навозную жижу, коровяк, мо-
чевину.

 Проведите уборку редиса, 
лука, укропа, салата и других 
культур. Проредите загущен-
ные всходы моркови и редиса.

 Высадите георгины и гла-
диолусы, а также рассаду на-
стурции. А у нарциссов и тюль-
панов самое время срезать цве-
тоносы.

Лунный календарь петербуржца на июнь

 УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

- плодовые растения (помидоры,
огурцы, перец, баклажаны,
кабачки, горох, бобы)

- цветы

- зелень (петрушка, укроп, лук,
сельдерей, лук-порей, щавель,
салат, капуста, ревень)

1 2 3 4 5

6 7 8 9 10 11 12

13 14 15 16 17 18 19

20 21 22 23 24 25 26

27 28 29 30

- деревья и кустарники

- корнеплоды (картофель, морковь,
редька, свекла, редис, чеснок)

- посадка

- обрезка

- прививка

- опрыскивание

- прополка

- окучивание

- прищипка

- подкормка

- сбор урожая

- растущая луна

- полнолуние

- убывающая луна

- новолуние

ПРИУСАДЕБНАЯ НАУКА
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Газета «Смена» выходит с 18 декабря 1919 года 
и является старейшим городским изданием.

ОВЕН. Неделя будет 
насыщена делами, но 
не забывайте и о себе.

ТЕЛЕЦ. Подходящее 
время, чтобы заняться 
своим имиджем.

БЛИЗНЕЦЫ. Вы преус-
пеете и в насущных де-
лах, и в развлечениях.

РАК. Наслаждайтесь 
комфортом, покоем и 
общением с друзьями.

ЛЕВ. До четверга - хо-
рошее время для оздо-
ровительных процедур.

ДЕВА. Аккуратнее с рас-
ходами, а то останетесь
с пустыми карманами.

ВЕСЫ. Вам хорошо бу-
дет удаваться все, что 
делается руками.

СКОРПИОН. Избегай-
те излишней откровен-
ности в разговорах.

СТРЕЛЕЦ. Вниматель-
но подходите к заклю-
чению соглашений.

КОЗЕРОГ. Неделя бу-
дет располагать к со-
средоточенности.

ВОДОЛЕЙ. Хорошее 
время, чтобы что-то пе-
рестроить в доме.

РЫБЫ. Незначительные 
события могут привести 
к важным последствиям.

Учитель размахивает ру-
ками в рюмочной:

- Продать наркотики де-
тям каждый может, а вы 
попробуйте их алгебре на-
учить!

О тестировании 
на наркотики

Стр. 8

    

- Что такое - нормальная 
квартира олигарха?

- Это когда в углу незаме-
тен аквариум… с бегемо-
том!
Как решается квартирный 

вопрос военных

Стр. 9

    

- Почему так поздно?
- Так пробка…
- Какая пробка в два часа 

ночи?!
- Не вынималась никак…

О питерских пробках 
и других автоновостях

Стр. 11 - 12, 
29 - 30

    

- Бабку Дуню в психушку с 
огорода увезли.

- А что случилось?
- Подбросили на грядку 

бумеранг, а она его пыта-
лась выбросить…

Где в Петербурге 
учат садоводов 

и огородников

Стр. 37
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СМЕХО-
НАВИГАТОР

Важные 
даты недели

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

КРОССВОРД

АСТРОПРОГНОЗ

НАШ МЕТЕОПОСТ

ФОТОУЛЫБКИ «СМЕНЫ»

КРОССВОРД
По горизонтали: 1. Втуз. 5. 

Винт. 7. Громада. 8. «Саша». 10. 
Иглу. 12. Чон. 13. Азбука. 15. 
Эстамп. 18. Благодеяние. 21. 
Лавина. 23. Выступ. 24. Крк. 25. 
Шлаг. 27. Орик. 28. Донбасс. 29. 
Амур. 30. Явор. 

По вертикали: 1. Вассал. 2. 
Зга. 3. Порча. 4. «Гаянэ». 5. ВАИ. 
6. Труппа. 9. Шаболовка. 11. Гла-
диатор. 14. Коган. 16. Саяны. 17. 
Иды. 19. Плошка. 20. Спектр. 22. 
Аканф. 23. Вклад. 26. ГДР. 27. Ося. 

1

8

13

19

21

25

29

18

9

2

7

26

28

14

3

12

22

24

17

4

15

23

16

5

10

27

30

11

6

20

По горизонтали: 1. Технический вуз. 5. Гребной у парохода. 
7. Огромный предмет. 8. Стихотворение Некрасова. 10. Зимнее 
жилище канадских эскимосов. 12. Разменная монета Кореи. 13. 
Букет букв. 15. Отпечаток с гравюры. 18. Доброе дело. 21. Мас-
сы снега, низвергающиеся с гор. 23. Выдающаяся вперед часть 
чего-нибудь. 24. Остров в Адриатическом море. 25. Оборот сна-
сти, троса вокруг чего-либо. 27. Французский композитор, автор 
балета «Федра». 28. Украинский угольный регион. 29. В римской 
мифологии: бог любви. 30. Дерево, разновидность клена. 

По вертикали: 1. Землевладелец, подчиненный сеньору. 2. 
Последний уголек в костре. 3. Болезнь, напущенная злой ворож-
бой. 4. Балет А. Хачатуряна. 5. ГИБДД в армии. 6. Коллектив ар-
тистов театра, цирка. 9. Московская улица. 11. Спартак по роду 
занятий. 14. Крупнейший представитель советской скрипичной 
школы. 16. Горная страна на юге Восточной Сибири. 17. В древ-
неримском календаре: день в середине месяца. 19. Низкая широ-
кая посуда в форме большой чашки, тазика. 20. Радужные цвета, 
видимые при преломлении света. 22. Орнаментальный расти-
тельный мотив античности. 23. Денежные средства, хранящиеся 
в банке. 26. Восточная Германия не так давно. 27. Имя, которым 
«великий комбинатор» увековечил себя на скале.
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Понедельник, 30 мая Четверг, 2 июня Воскресенье, 5 июня
День +16 День +25 День +16 

Ночь +8 Ночь +15 Ночь +10

Давление - 760 мм рт. ст. Давление - 766 мм рт. ст. Давление - 765 мм рт. ст.

Ветер - западный, 8 м/с Ветер - южный, 4 м/с Ветер - северный, 6 м/с

Солнце: восход 4.52, заход 23.00 Солнце: восход 4.48, заход 23.06 Солнце: восход 4.44, заход 23.11

Вторник, 31 мая Пятница, 3 июня УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +21 День +19

Ночь +12 Ночь +11

Давление - 768 мм рт. ст. Давление - 764 мм рт. ст.

Ветер - юго-восточный, 3 м/с Ветер - западный, 5 м/с

Солнце: восход 4.51, заход 23.02 Солнце: восход 4.46, заход 23.07

Среда, 1 июня Суббота, 4 июня ЗДОРОВЬЕ. Рост атмосферного 
давления негативно отразится на 
людях с сердечно-сосудистыми за-
болеваниями, в первую очередь ги-
пертонией. Особенно это касается 
пожилых людей, склонных к метео-
патическим реакциям.

День +25 День +18

Ночь +15 Ночь +11

Давление - 766 мм рт. ст. Давление - 764 мм рт. ст.

Ветер - юго-восточный, 4 м/с Ветер - западный, 5 м/с

Солнце: восход 4.49, заход 23.04 Солнце: восход 4.45, заход 23.09

ясно

дождь гроза

переменная
облачность

пасмурно

Фото Интерпресс

30 МАЯ
 10 лет назад, в 2001 

году, парламент ФРГ при-
нял решение о начале вы-
плат компенсаций постра-
давшим от гитлеровского 
нацизма.

1 ИЮНЯ
 175 лет назад, в 1836 

году, был заложен пер-
вый камень центрально-
го укреп ления (цитадели) 
Брестской крепости.

3 ИЮНЯ
 55 лет назад, в 1956 

году, в Берлине состоя-
лось официальное откры-
тие экспозиции шедевров 
Дрезденской галереи, 
спасенных и переданных 
ГДР Советским Союзом.

5 ИЮНЯ
 65 лет назад, в 1946 

году, была прорвана мор-
ская минная блокада Ле-
нинграда. С 2007 года 
ежегодно отмечается как 
день памяти.
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